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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Juicios orales hasta 2013 

Por unanimidad, la Comisión de Gobernación del Congreso aprobó las cuatro iniciativas 
que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que darán paso a la transformación 
del Poder Judicial y a la instalación de los juicios orales, cuyo plazo iniciará el 15 de enero 
de 2013 y no en este año como contempla la reforma electoral. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Habrá doble reemplacamiento 
El tema del reemplacamiento finalmente sí será un hecho para el gobierno de Rafael 
Moreno Valle, quien al aparecer tienen contemplado ejecutar este programa en al menos 

dos ocasiones durante su gobierno, uno en 2012, esto mientras se analiza la posibilidad 
de que también se realice otro más en 2015. (Heraldo) 

  
 

 

Peligran 20 mil familias por lluvias 
Con el inicio de la temporada de lluvias, más de 20 mil familias en el interior del estado 
están en riesgo latente de perder su vivienda o sufrir afectaciones graves, por ubicarse en 
las laderas y a la orilla de los ríos, alertó Manuel Beristáin Gómez, gerente estatal de la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua). (Síntesis) 
  
 

 

Planchan diputados la Reforma Judicial 
Con el tiempo encima, pues el plazo para la implementación de la reforma del Sistema 
Penal vence este 18 de junio; por eso, en menos de una semana el Congreso local leyó, 
dictaminó y aprobó un paquete de iniciativas en materia de justicia penal para homologar 
las leyes locales en la materia. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Diputados exhiben su ignorancia sobre el OFS  

El líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga y Mario Riestra Piña, presidente de la 
Comisión Inspectora, exhibieron que ignoran el trabajo que realiza el Órgano de 
Fiscalización Superior, pues ninguno de los dos legisladores supieron dar una respuesta 
en torno a las observaciones por más de mil millones de pesos que el organismo le hizo a 
Rafael Moreno Valle-Buitrón. (Cambio) 

  

 

 

Eleva violencia 900% atención hospitalaria  
El Hospital General del Sur ‗Eduardo Vázquez Navarro‘, ubicado en Agua Santa, registra 
un crecimiento de 900 por ciento en la atención diaria en el área de urgencias por 
accidentes de tránsito, así como violencia social y doméstica. (Milenio) 

  
 

 

Habría dos cambios de placas en el sexenio: SCT 
El gobierno estatal que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas está obligado a 

realizar no sólo uno, sino dos programas de canje de placas durante el presente sexenio, 
aseveró ayer el director del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 

(SCT) federal en Puebla, Roberto Grajales Espina, quien aclaró que la dependencia ya 
aprobó el diseño y materiales para los nuevos distintivos vehiculares que ya están en 
circulación. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Arranca ampliación de la Federal a Tlaxcala 
Con una inversión de 161 millones de pesos el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el 

titular de la SCT federal, Dionisio Pérez Jácome dieron el banderazo de arranque a la 
construcción del Distribuidor Vial Número 8 del Anillo del Periférico Ecológico, con su 
entronque a la carretera federal a Tehuacán. (La Opinión) 

  

 

 

Modernizan la Puebla-Tlaxcala 
Arranca la modernización a cuatro carriles por sentido de circulación de la carretera 
federal Puebla-Tlaxcala. Los gobernadores de Puebla y Tlaxcala, Rafael Moreno Valle y 

Mariano González Zarur, respectivamente, dieron arranque a la modernización de ésta 
importante vía de comunicación que tendrá una inversión de 62 millones de pesos. 

(Momento) 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 16 de Junio de 2011 
 

 

 

 2 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

De alta marginación los municipios con anomalías en sus cuentas públicas 

De los 37 Inicios de Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades 
(IPADR) que emprendió el Congreso del estado en contra de igual número de ex ediles 
por presuntas anomalías en su cuenta pública de 2009, 24 corresponden a municipios de 
muy alta y alta marginación. (e-consulta) 

  

 

 

Venta de cocaína y heroína convierten a junta auxiliar de Puebla en foco rojo a 
nivel nacional  
La junta auxiliar Romero Vargas es un foco rojo a nivel nacional en venta de cocaína y 

heroína entre la juventud poblana, aunque también se tiene detectado este problema en 
San Jerónimo Caleras, San Sebastián de Aparicio y en las colonias como San Antonio y 
Amalucan que también andan entre la pelea por los primeros lugares en delincuencia. 
(Periódico digital) 

  
 

 

Inicia ampliación de la carretera Puebla-Tlaxala  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que él y su homólogo de Tlaxcala 

Mariano González Zarur, ya presentaron a diputados federales el proyecto del tren urbano 
o ligero, que conecte al municipio de Apizaco con la ciudad de Puebla, para que se 
contemplen recursos en el presupuesto de la federación. (Contraparte) 

  

 

 

Mercurio en Valsequillo, causa de malformaciones en niños  
El ambientalista Antonio Valdés denuncia este problema y acusa que plantas tratadoras 
de empresas no trabaja por la noche, lo cual provoca depósitos de bromo y carbono en el 
agua. (Imagen Poblana) 

  
 

 

¿Por qué RMV y El Yunque se disputan el Consejo Estatal del PAN?  
Este domingo, los panistas ratificarán a la centena de integrantes del Consejo Estatal, 
máximo órgano de gobierno del partido en Puebla encargado de elegir al próximo líder 
estatal y avalar a los candidatos a diputados y senadores para la elección de 2012. La 
premisa es: Moreno Valle vs Yunque, pero ¿será?. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desafía narcocrimen seguridad de Medina 
La violencia de los cárteles alcanzó al círculo interno del Gobierno estatal de Nuevo León. 
En la jornada más sangrienta que haya registrado la entidad, el crimen organizado 
desafió la seguridad del Gobernador Rodrigo Medina con la ejecución y mutilación de dos 
elementos de su escolta personal y un narcomensaje contra el Mandatario. (Reforma) 

  
 

 
Alienta impunidad fallo sobre Hank: PGR 

Patricia Bugarín, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en 
Delincuencia Organizada (SIEDO), afirmó que el expediente que puso a disposición del 
Poder Judicial de la Federación es ―jurídicamente sólido‖ y acredita conductas 
―probablemente ilícitas‖. Critica que se aliente impunidad sobre acopio y portación de 
armas de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas. (El Universal) 

  
 

 

PGR: propicia la juez impunidad de Hank 

Patricia Bugarín, titular de la SIEDO, sostuvo que la resolución es inconsistente, entre 
otras cosas, porque dio valor probatorio a videos sin dictamen de peritos y notificó el fallo 
siete horas después al MP federal. (Milenio)  

  
 

 
 
 

Tres altos mandos de EU, artífices del Rápido y Furioso 
La Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en 
inglés) fue duramente cuestionada hoy por la aplicación del programa Fast and furious 

(Rápido y furioso), que permitió la entrada a México de armas ilegales con el objetivo de 

tratar de localizarlas en escenas de crímenes y así rastrear a los cárteles. (La Jornada) 
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Grecia pone en alerta al mundo 
Papandreou pide a griegos resignación ante los recortes; en tanto la indefinición del 
rescate eleva el riesgo económico global. (El Economista) 

  
 

 

La incertidumbre golpea a los mercados 
El rebote en los mercados financieros fue flor de un día, pues ayer volvieron a sucumbir, 
ante el temor a un "frenón" de la economía en Estados Unidos y, sobre todo, la 
incertidumbre respecto a la crisis en Grecia. (El Financiero Digital) 

  
 

 

“Rápido y Furioso” generó más muertes en México 

La operación "Rápido y Furioso", por la que Estados Unidos permitió la entrada ilegal de 

armas a México con el objetivo de llegar a los cárteles de narcotraficantes arriesgó vidas 
inocentes y generó más violencia en el país vecino, según un informe presentado ayer en 
el Congreso estadounidense. (Crónica) 

  
 

 

Un beato une a Iglesia y GDF 
Llegan las reliquias de Juan de Palafox y Mendoza. Pese a los roces por la despenalización 
del aborto y las bodas gay, organizan homenaje de manera conjunta; las jornadas cívico-

culturales palafoxianas han puesto de acuerdo al Gobierno del DF y a las autoridades 
eclesiásticas. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

 

EL HERALDO 

  Entregarán dictamen de Entrega-Recepción   
El dictamen del proceso de Entrega-Recepción que se aprobó por el pleno del cabildo el pasado 31 de mayo en 
sesión extraordinaria, será entregado en tiempo y forma ante el Órgano de Fiscalización Superior del Estado 
(ORFISE), para que sean analizadas las observaciones que se consignan en el documento, dijo el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Lo anterior a tiempo de expresar que seguir hablando de este tema es 

mediatizar un asunto que tiene que resolver de manera técnica, jurídica y administrativa por parte de la 
Contraloría Municipal y del ORFISE. (Erika Mejía c/foto Pág. 3A)  
 

 
 

 

SINTESIS 

 23 mdp para proyectos de Prevención del Delito: Eduardo Rivera 
El Alcalde Poblano puso en marcha el Programa Mejores Ciudadanos Menor Delincuencia que impulsará de manera 
interinstitucional por las dependencias municipales en colonias de alta vulnerabilidad de la ciudad acciones 
preventivas. Del monto total a aplicar en este programa 14 millones 250 mil pesos provienen del Fondo para el 
Fortalecimiento de los Municipios (FORTAMUN)  y nueve millones 500 mil pesos del Subsidio para la Seguridad de 

los Municipios (SUBSEMUN). Una inversión total de 23 millones 750 mil pesos destinará el Ayuntamiento para el 
Programa Mejores Ciudadanos Menor Delincuencia que impulsará proyectos en materia de prevención al delito 
que se desarrollarán de manera interinstitucional por las dependencias municipales en colonias de alta 
vulnerabilidad de la ciudad, anunció el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez. (Redacción c/foto 05:15)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96535/23-mdp-para-proyectos-de-Prevencion-del-Delito  

 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96535/23-mdp-para-proyectos-de-Prevencion-del-Delito
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CAMBIO  

 Busca Lalo Rivera prevenir el delito 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha el programa ―Mejores ciudadanos, menor 
delincuencia‖, que tiene como objetivo involucrar y coordinar a todas las áreas del Ayuntamiento para fortalecer 
la prevención del delito dentro del municipio.  Rivera Pérez explicó que se busca que todas las dependencias que 
tengan incidencia en los problemas de la sociedad intervengan, para que se diagnostique la situación que guardan 

las diferentes colonias de la ciudad, detecten sus necesidades e implementen acciones pertinentes para resolver 
sus dificultades: ―La tarea de seguridad es responsabilidad de todas las áreas; el compromisos es que todos 
trabajen por la seguridad‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:24)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-busca-lalo-rivera-prevenir-el-
delito.php 
 

 

CAMBIO 

 Lalo pide a exfuncionarios no mediatizar las comparecencias 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los exfuncionarios priistas que no mediaticen el tema de 
entrega-recepción y se deslindó al señalar que ya fue discutido en Cabildo, por lo que ahora otras áreas del 
Ayuntamiento son las que se encargarán de dar seguimiento al proceso.  Entrevistado tras la presentación del 
programa ―Mejores ciudadanos menor delincuencia‖, el edil indicó que el tema de entrega-recepción es exclusivo 
de las áreas jurídicas, técnicas y administrativas, las cuales -dijo- son las que tienen que resolver y solventar 
cada uno de sus puntos, por lo que pidió no mediatizarlo luego de las expresiones que se han presentado tras la 

presentación del amparo para no comparecer por parte del exblanquista, Fernando Ramos Soriano. (Luz Elena 
Sánchez s/foto 05:25)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-lalo-pide-a-exfuncionarios-no-
mediatizar-las-comparecencias.php   
 

 

CAMBIO 

 Hay que fortalecer la seguridad: Rivera 

Eduardo Rivera Pérez al lamentar el asesinato del excomandante en la zona del Alto, indicó que los tres niveles de 
gobierno deben realizar un esfuerzo para fortalecer la seguridad.  Por su parte, el secretario de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal, Amadeo de Lara Terrón, confió que en breve se dé con los responsables del delito. Rivera 
Pérez indicó que para fortalecer la seguridad es importante la participación ciudadana: ―La coordinación con la 
ciudadanía es fundamental, requerimos de la participación de la gente, no nos podemos confiar, se requiere que 
los ciudadanos se involucren y organicen para que se puedan dar mejores resultados‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 
05:26)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-hay-que-fortalecer-la-seguridad-
rivera.php  

 
 
CAMBIO 

 Presentan el programa de “Festejemos a papá bien padre”  
La presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, en el marco de la presentación de la jornada de 
actividades ―Festejemos a papá bien padre‖, informó que el 80 por ciento de las familias poblanas es encabezada 
por un hombre.  En este contexto urgió en que los padres se involucren en la formación familiar, pues dijo que en 

las actividades familiares sólo el 2 por ciento de los varones participan:―Eso lo hemos detectados porque los 
papás, al ser el sostén de las familias, dejan para las mujeres y abuelas la formación familiar; queremos 
motivarlos, queremos hacer conciencia que necesitamos que se involucren con sus familias, eso no los hace 
menos hombres, los vuelve mejores líderes‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:30)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-presentan-el-programa-de-
festejemos-a-pap-bien-padre.php 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-busca-lalo-rivera-prevenir-el-delito.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-busca-lalo-rivera-prevenir-el-delito.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-lalo-pide-a-exfuncionarios-no-mediatizar-las-comparecencias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-lalo-pide-a-exfuncionarios-no-mediatizar-las-comparecencias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-hay-que-fortalecer-la-seguridad-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-hay-que-fortalecer-la-seguridad-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-presentan-el-programa-de-festejemos-a-pap-bien-padre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-presentan-el-programa-de-festejemos-a-pap-bien-padre.php
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OPINION 

 Pone en marcha Rivera Pérez programa para combatir la delincuencia  
Con un total de 23 millones de pesos iniciará el programa "Mejores ciudadanos, menor delincuencia‖ que tiene la 
finalidad de apoyar a las colonias y zonas más vulnerables a los actos vandálicos para mejorar sus condiciones de 
vida y proporcionarles la seguridad necesaria. Así lo explicó el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en el 

marco de la puesta en marcha del programa en Bosques de San Sebastián, donde dijo que invertir en el combate 
a la delincuencia es importante, pero también se necesita destinar recursos para detener estos hechos vandálicos. 

(Pilar Pérez s/foto 05:58) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46191  
 
 
OPINION 

 No pretendo afectar a nadie con las observaciones de la Entrega-Recepción: Eduardo Rivera  
No hay ningún interés de afectar a nadie, con las observaciones que ha realizado la Comisión de Entrega-

Recepción, expresó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, al tiempo de mencionar que la 
situación se ha mediatizado. ―Que sean las instancias correspondientes, las que juzguen y quienes determinen si 
es suficiente o no, la realización de las comparecencias‖ reiteró el presidente municipal y resaltó que es un tema 
jurídico. En entrevista en la puesta en marcha del programa ―Mejores ciudadanos, menor delincuencia‖ el edil 
capitalinos resaltó que la Contraloría Municipal y el Órgano de Fiscalización serán las instancias que se encarguen 
de aplicar las sanciones en caso de que sea necesario. (Pilar Pérez s/foto 05:59)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46192  

 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Anuncia Rivera inversión de 23.7 mdp para la prevención del delito 
Una inversión total de 23 millones 750 mil pesos destinará el Ayuntamiento para el Programa Mejores Ciudadanos 
Menor Delincuencia que impulsará proyectos en materia de prevención al delito que se desarrollarán de manera 
interinstitucional por las dependencias municipales en colonias de alta vulnerabilidad de la ciudad, anunció el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. (e-consulta s/foto 06:03) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10935:anuncia-rivera-inversión-de-237-

mdp-para-la-prevención-del-delito&Itemid=332 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pide edil a 17 ex funcionarios no mediatizar comparecencia y esperar dictamen 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez llamó a los 17 ex funcionarios de la administración anterior y que 
serán citados a comparecer sobre el pliego de observaciones que se presentan en su contra por parte de la 
Comisión de Entrega–Recepción a mediatizar esta situación, pues serán las instancias correspondientes las que 
resuelvan el caso. Reiteró que no se trata de persecuciones políticas y menos de una cacería de brujas, sólo de 
resolver las observaciones que se encontraron durante el proceso, por lo que pidió a los ex secretarios y 
directores de área a dejar todo en manos de la contraloría o el Órgano de Fiscalización Superior y que sean ellos 

quienes emitan el fallo final. (Abraham Espinosa s/foto 06:04)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133765:pide-edil-a-17-ex-
funcionarios-no-mediatizar-comparecencia-y-esperar-dictamen&Itemid=534 
 

 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46191%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46192%20
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PERIODICO DIGITAL 

 Para disminuir delincuencia en colonia más conflictiva de Puebla invertirán 24 mdp 

El ayuntamiento de Puebla ejercerá 24 millones de pesos en estrategias de prevención del delito, anunció el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez al poner en marcha el programa ―mejores ciudadanos, menos 
delincuencia en la colonia Bosques de San Sebastián misma que es considerada como una de las más conflictivas 
y con altos números de robo a casa habitación, asaltos a transeúnte, entre otros. Rivera Pérez reconoció que las 
autoridades por si solas no pueden resolver los problemas de esta índole por ello urgió la colaboración de los 
habitantes de la capital para denunciar los delitos que detecten en sus colonias, juntas auxiliares y barrios a fin de 
dar solución a todos los problemas.(Abraham Espinosa s/foto 06:04)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133764:para-disminuir-

delincuencia-en-colonia-más-conflictiva-de-puebla-invertirán-24-mdp&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 23 millones a proyectos de prevención del delito: Rivera 
Una inversión total de 23 millones 750 mil pesos destinará el Ayuntamiento para el Programa Mejores Ciudadanos 
Menor Delincuencia que impulsará proyectos en materia de prevención al delito que se desarrollarán de manera 

interinstitucional por las dependencias municipales en colonias de alta vulnerabilidad de la ciudad, anunció el 
Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez. Ante vecinos de la colonia Bosques de San Sebastián, el Alcalde 
poblano señaló que esta es la primera vez que las áreas del Ayuntamiento trabajarán de manera transversal en el 
tema de la seguridad pública estimulando la participación ciudadana en estas acciones. (Redacción  s/foto 06:06)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106350&articulo=23%20millones%20a%20proyectos%20de%2
0prevención%20del%20delito:%20Rivera 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Invita SMDIF a familias a la jornada de actividades ¡Festejemos a Papá… bien padre! 

Reconocer el rol del padre como educador y transformador de la dinámica familiar, que va más allá del clásico 
papel de proveedor del hogar, la finalidad: Liliana Ortiz. Con la finalidad de reconocer el rol del padre como 
educador y transformador de la dinámica familiar, que va más allá del clásico papel de proveedor del hogar, el 
Sistema Municipal DIF organizará una jornada integral de actividades denominada ¡Festejemos a papá. 
(Redacción c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invita-SMDIF-a-familias-a-la-

jornada-de-actividades-¡Festejemos-a-Papa…-bien-padre!&id=37411 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento, sin fecha para comparecencias de colaboradores de Alcalá  
El ayuntamiento de Puebla aun no establece fecha para que acudan a comparecer los ex funcionarios de la 
administración de la alcaldesa Blanca Alcalá sobre el gasto de 700 millones de pesos. Esto a pesar de que ya 

habrían pasado los 15 días fijados por la Ley Orgánica Municipal para las comparecencias. Sobre el tema, el 
presidente municipal, Eduardo Rivera, esquivó dar declaraciones. Es un trabajo ―eminentemente técnico y 
jurídico‖  y las instancias para dar información son la Contraloría, la Sindicatura y el Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado, arguyó. Sin embargo, ningún funcionario municipal accedió a explicar cuándo serán las 
comparecencias o si efectivamente el tiempo legal ya venció. (Redacción s/foto 06:08)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14049:ayuntamiento-sin-fecha-
para-comparecencias-de-colaboradores-de-alcalá&Itemid=125  
 

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14049:ayuntamiento-sin-fecha-para-comparecencias-de-colaboradores-de-alcalá&Itemid=125%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14049:ayuntamiento-sin-fecha-para-comparecencias-de-colaboradores-de-alcalá&Itemid=125%20
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Romero Vargas, principal junta auxiliar en consumo de heroína 
El titular de Instituto Municipal de la Juventud (IMJ), Emmanuel Torres Bautista, indicó que la junta auxiliar 

Romero Vargas se encuentra entre los primeros lugares a nivel nacional en venta de cocaína y heroína siendo los 
principales consumidores los jóvenes.  Del mismo modo señaló que las juntas auxiliares de San Aparicio, San 
Jerónimo Caleras y Amalucan, también representan puntos rojos en la venta de drogas las cuales ―pelean los 

primeros lugares en delincuencia‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:29)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-romero-vargas-principal-junta-
auxiliar-en-consumo-de-hero-na.php 
 

 
 

MILENIO  

 Casos de explotación infantil son pocos: DIF 
Gerardo Martínez Peral, director del DIF municipal, destacó que afortunadamente son pocos los casos de 
explotación de niños que trabajan en las calles como payasitos o limpiaparabrisas; en este sentido, puso el 

ejemplo de que hace dos meses detectaron unos niños que se encontraban laborando como payasitos en una de 
las esquinas del centro de la ciudad. La trabajadora social del DIF platicó con tres menores, los cuales dijeron ser 
hermanos y provenir del estado de Veracruz; pero durante la visita no se pudo comprobar que fueran explotados. 
Sin embargo, destacó como caso especial el de los martes de tianguis, porque se han detectado menores de edad 
trabajando en el mercado como carretoneros, acarreando la mercancía de los compradores, los cuales no son del 

municipio ni la región, sino por el contrario, llegan con los mismos tianguistas; por su actividad andan de un lugar 
a otro. (Pedro Alonso s/foto 05:54)  

http://impreso.milenio.com/node/8976210  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Venta de cocaína y heroína convierten a junta auxiliar de Puebla en foco rojo a nivel nacional 
La junta auxiliar Romero Vargas es un foco rojo a nivel nacional en venta de cocaína y heroína entre la juventud 
poblana, aunque también se tiene detectado este problema en San Jerónimo Caleras, San Sebastián de Aparicio y 
en las colonias como San Antonio y Amalucan que también andan entre la pelea por los primeros lugares en 

delincuencia. El director del Instituto Municipal de la Juventud, Emmanuel Torres Bautista, estimó que un 70 por 
ciento de la juventud consume marihuana, 17 por ciento cocaína y el resto algún tipo de inhalantes como 
solventes, thiner y pvc, que debido a su situación económica recurren a este tipo de sustancias y principalmente 

son jóvenes de entre 13 y 14 años. (Abraham Espinosa s/foto 06:04)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133757:venta-de-cocaína-y-
heroína-convierten-a-junta-auxiliar-de-puebla-en-foco-rojo-a-nivel-nacional&Itemid=534 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Invita Smdif a familias a la jornada de actividades ¡Festejamos a Papá... bien padre! 
Con la finalidad de reconocer el rol del padre como educador y transformador de la dinámica familiar, que va más 

allá del clásico papel de proveedor del hogar, el Sistema Municipal DIF organizará una jornada integral de 
actividades denominada ¡Festejemos a papá… bien padre! que abarcará del 20 al 26 de junio; así lo dio a conocer 
la Presidenta del organismo, Liliana Ortiz de Rivera, durante una rueda de prensa. (Redacción c/foto 06:09) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Invita-Smdif-a-familias-a-la-jornada-de-
actividades-¡Festejamos-a-Papa...-bien-padre!&id=20484 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-romero-vargas-principal-junta-auxiliar-en-consumo-de-hero-na.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-160611-luz-romero-vargas-principal-junta-auxiliar-en-consumo-de-hero-na.php
http://impreso.milenio.com/node/8976210
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La 28 de Octubre marcha en demanda de que se ordenen los giros comerciales porque dicen 

que les están poniendo una minicentral de abasto sobre ese mismo boulevard lo que les afecta 

ya que tienen enfrente al Soriana. Además tienen un documento de 1986 donde el gobierno les 

prometió que no les pondrían anda alrededor de ellos. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con la finalidad de reconocer el rol del padre como educador y transformador de la dinámica familiar, 

que va más allá del clásico papel de proveedor del hogar, el Sistema Municipal DIF organizará una 

jornada integral de actividades denominada ¡Festejemos a papá… bien padre! que abarcará del 20 al 26 
de junio; así lo dio a conocer la Presidenta del organismo, Liliana Ortiz de Rivera, durante una rueda de 
prensa. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El ayuntamiento de Puebla ejercerá 24 millones de pesos en estrategias de prevención del delito, 

anunció el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez al poner en marcha el programa ―mejores 
ciudadanos, menos delincuencia en la colonia Bosques de San Sebastián misma que es considerada 
como una de las más conflictivas y con altos números de robo a casa habitación, asaltos a transeúnte, 

entre otros. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Se instalo ayer el monitor ciudadano para medir la delincuencia; contrastaran la información oficial. 
 Un total de 230 denuncias ciudadanos, 32 de las cuales en contra de funcionarios de ayuntamiento y 

dependencias estatales, en este último caso abundan contra personal de seguridad pública.  

 El Ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa ―mejor ciudadano, menor delincuencia‖ en 
Bosques de San Sebastian; destinarán recursos de 24 mdp para prevenir la delincuencia en algunos 
puntos de la ciudad. 

 La Junta Auxiliar Ignacio Romero Vargas es señalada como un foco rojo por consumo de drogas; así lo 
expuso Emanuel Bautista.  

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, hizo un llamado a los exfuncionarios de la 
administración de Blanca Alcalá para que dejen que sean las instancias correspondientes las que den 
respuesta para los pliegos de observaciones en el proceso entrega-recepción. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez hizo un llamado a exfuncionarios de la administración de 

Blanca Alcalá a dejar de mediatizar el tema de las observaciones y las comparecencias que dio como 
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resultado el proceso de la entrega-recepción. 
 El Ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa ―Mejores Ciudadanos, Menor Delincuencia‖, 

esto con el propósito de implementar proyectos para aminorar los problemas de adicciones en al 
entidad y brindar mayor seguridad en las colonias. 

 Puebla es el estado considerado dentro los 5 lugares en el país con el mayor numero de franquicias las 
cuales general 25 mil empleos y ventas actuales.  

 Para frenar el ambulantaje en Puebla es necesario que las autoridades otorguen incentivos como el 
aplazar el pago de impuestos, otorgar impuestos e incentivar la capitación como lo propone el 
presidente de la CANACO, Alfredo Arizmendi, ya que menciona que este problema va en aumento en el 
estado como en el resto del país. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Franeleros serán regulados todo indica que la normalización y control de los cuida coches que tanto se 
había anunciado en pasadas administraciones, por fin será una realidad. El Ayuntamiento anunció que 
dentro de dos semanas aplicará un programa piloto en la Avenida Juárez y las calles aledañas. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El sector privado pidió al ayuntamiento de Puebla claridad en la estrategia para regular el comercio 
informal, al respecto el presidente de la CANACO Alfredo Arizmendi señalo que es necesario un 
programa  a largo plazo acompañado de acciones inmediatas para regular esta actividad. 

 El titular de la sub dirección medica del DIF Municipal Alejandro Reyes Díaz revelo que en las juntas 
auxiliares de Puebla se ha identificado serios problemas relacionados con el consumos de alcohol, taco 
y drogas lo anterior de acuerdo diagnósticos de salud  que realizaron en  la capital poblana hace unos 
días. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Franeleros serán regulados todo indica que la normalización y control de los cuida coches que tanto se 

había anunciado en pasadas administraciones, por fin será una realidad. El Ayuntamiento anunció que 
dentro de dos semanas aplicará un programa piloto en la Avenida Juárez y las calles aledañas. 

 Manifestantes de la 28 de octubre desquician la ciudad al menos mil 500 personas marcharon por las 
principales calles del Centro Histórico para pedir el cese de permisos para la construcción de tiendas 
departamentales y supermercados. 

 Eduardo Rivera Pérez presidente municipal de Puebla aceptó que las autoridades no pueden solas en el 
combate a la delincuencia, es por ello que en la colonia bosques de San Sebastián puso en marcha el 
programa 'mejores ciudadanos menos delincuencia'. 
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
   

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Intercambian golpes Luis Maldonado y Refugio Rivas  
Para el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, Refugio Rivas Corona ya no es secretario 

general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres De Puebla (Sutcobp), esto luego de que no 
le dieron la toma de nota el pasado 13 de junio en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JL-CyA). ―En este 
momento el estatus jurídico es muy claro, el pasado lunes concluyo su mandato y en este momento no hay 

representación sindical‖, aprecio. (Flor Martínez s/foto Pág. 11A) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Peleara Huepa la zona limítrofe con Puebla. Pese al acuerdo suscrito con Eduardo Rivera  
Pese al convenio de colaboración intermunicipal que firmaron el pasado 24 de mayo los ediles de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez y de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, para trabajar sin problemas en la zona 

limítrofe, el alcalde del municipio conurbano anuncio que en unos 15 días presentara documentos al Congreso 
para pelear las colonias en disputa. En entrevista, el presidente cholulteca refirió que su municipio lleva ventaja 
sobre los limites en ese sentido dijo que una de las pruebas contundentes que entregará a los legisladores es el 
resultado de la consulta, aplicada por los ex ediles Luis Paredes, de Puebla y Guillermo Paisano, de San Andrés. 
(Ivan Tirzo s/foto Pág. 6A) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Prevén sabotaje de asamblea panistas; acusan a la dirigencia   
El panista Roberto Grajalales Espina denuncio que la dirigencia estatal del PAN trata de boicotear la asamblea del 
próximo domingo, en la que se conformará el Congreso Estatal. Incluso revelo nombres de los delegados que se 
han dedicado a recorrer algunos muni9cipìos con el propósito de manifestar a los militantes que no acudan a la 
reunión que esta programada para este 19 de junio. Se trata de Selén Rojas, quien es delegado del partido 
blanquiazul en la zona de la mixteca poblana y Eliseo Melo asignado en la Sierra Norte. (Fabiola Reynoso s/foto 

Pág. 7A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Ley de transparencia debe ser superior a la actual 

El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), David Fernández Dávalos, señaló que los diputados de 

la actual legislatura están trabajando en una nueva ley de transparencia ―que esperamos sea superior a la 
actual‖. Comentó que a la fecha el congreso local cuenta con dos propuestas de ley, una realizada por integrantes 
de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y otra entregada por los integrantes de 
actívate por Puebla y que además hay diputados que han estado trabajando por realizar las reformas debidas, 
aunque no citó nombres. (Leticia Gutiérrez c/foto 05:13)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96499/Ley-de-transparencia-debe-ser-superior-a-la 
 

SINTESIS 

 Pide RMV cuidar líquido vital en Puebla 
La disponibilidad del agua por habitante se redujo de 18 mil metros cúbicos a 4 mil en los últimos años, lo que 
demuestra un crecimiento poblacional, un mal uso de los recursos naturales y la falta de cuidado del agua, 
advirtió el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. En el marco del lanzamiento de una campaña "Por el Cuidado 
del Agua", el mandatario alertó sobre los efectos negativos del calentamiento global, la contaminación y la 
sobreexplotación del agua. (Suzana de los Ángeles c/foto 05:14) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96440/Pide-RMV-cuidar-liquido-vital-en-Puebla 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96440/Pide-RMV-cuidar-liquido-vital-en-Puebla
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SINTESIS 

 Entrega de apoyo a afectados por helada 
El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que ningún productor agrícola afectado por las heladas se quedará sin 
apoyo económico de mil 200 pesos por hectárea, ni de semillas.  Al entregar 190 toneladas de semillas para la 

resiembra de cultivos de ciclo corto -150 de avena y 40 de cebada-, el titular del Ejecutivo informó que con estas 
acciones se beneficiará a 826 productores, que cubrirán una superficie de mil 952 hectáreas. Moreno Valle 
anunció ante representantes de los poderes Legislativo, presidentes municipales y del gobierno federal, la 
instrumentación del nuevo modelo de cultivo por contrato para garantizar precio y certeza en el trabajo de los 
productores del campo. Reiteró su compromiso por atender a todos los productores. Dijo que nadie se quedará al 
margen de los apoyos que su gobierno y el federal brindan a los afectados por las heladas. (Redacción c/foto 

05:16)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96560/Entrega-de-apoyo-a-afectados-por-helada  

 
SINTESIS 

 Van 61 detenidos en sólo dos días 
Un esquema de coordinación interinstitucional ‗donde jalamos todos parejo‘, garantizó el secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado, al ratificar que en los primeros dos días del Operativo Conago suman 61 detenidos 
y asegurados, incluidos tres asaltantes de bancos. Planteó la necesidad de pasar de la ocupación territorial de una 

policía que es insuficiente para un estado como Puebla con 5 millones de habitantes, a ‗un músculo diferente‘ con 
áreas de inteligencia para ‗pegarles‘ a las bandas de delincuencia con presencia en la entidad. Dio a conocer que 
aún no se revierte la comisión de 926 policías estatales en el municipio de Puebla para que se reincorporen a la 
corporación, pues no se trata de dejar huecos a la seguridad pública, sino garantizar la seguridad tanto en la 
capital como en otras regiones. (Mauricio García c/foto 05:19)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96557/Van-61-detenidos-en-solo-dos-dias  

 
SINTESIS 

 Pasa la reforma judicial a pleno 
Por unanimidad, se aprobaron en la comisión de gobernación del Congreso del Estado, cuatro iniciativas que envió 
el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, apenas el pasado viernes, y que fortalecen el Poder Judicial en la 
entidad; hoy jueves en el pleno serán avaladas por los diputados. Mencionar que estas modificaciones son para 
cumplir con la reforma a nivel federal y homologar con la federación el sistema judicial en la entidad. Las cuatro 
iniciativas son: Reforma al Código de Procedimientos Penales, Código de Justicia para Adolescentes, Reforma a la 

Ley Orgánica del Poder Judicial y nueva Ley de Ejecución de Sanciones Penales y Reinserción Social Al respecto, el 
presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roehrich, argumentó que la premura con que 
aprobaron estas iniciativas del ejecutivo fue porque ya existía un trabajo previo entre los tres poderes y negó 
línea desde Casa Puebla. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:18)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96561/Pasa-la-reforma-judicial-a-pleno  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Luz verde a reforma del Sistema de justicia penal 
Los integrantes de la Comisión de Gobernación aprobaron el paquete de iniciativas enviadas por el Ejecutivo para 
modificar el sistema de justicia penal, con lo que se dará el cumplimiento a las reformas que se aprobaron a nivel 
federal, algunas de ellas entrarán en vigor a partir del 18 de junio. Sin una sola objeción de los integrantes de la 
comisión, en menos de una hora dieron el visto bueno a los documentos que el pasado viernes envió el 
gobernador, que de no aprobarse este día se violarían disposiciones de índole federal luego de las reformas que 
aprobó la Cámara de Diputados. (Francisco Sánchez c/foto 05:21)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75336  

 
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96560/Entrega-de-apoyo-a-afectados-por-helada
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96557/Van-61-detenidos-en-solo-dos-dias
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/96561/Pasa-la-reforma-judicial-a-pleno
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75336%20
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INTOLERANCIA  

 Reconoce Chedraui fallas en la Ley Antitabaco 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, reconoció que la Dirección de Regulación Sanitaria no cumple con 
su trabajo en las revisiones a los edificios públicos para que no se fume, por lo que se analizan posibles sanciones 
a Casa Aguayo. Así lo señaló luego de que Intolerancia Diario revelara que la sede del gobierno estatal Casa 
Aguayo dejó de ser cien por ciento libre de humo de tabaco. Indicó que existe la prohibición de fumar en edificios 

públicos, aunque ―está un poco suelta‖. (Jorge Castillo c/foto 05:22)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75334  

 
INTOLERANCIA  

 Anuncia ST limpia en el transporte público 

La Secretaría de Trasportes (ST) no solo iniciará una limpia contra los mototaxis, sino contra las cerca de 7 mil 
concesiones entregadas durante la administración de Mario Marín Torres, entre taxis, microbuses y combis. 
Mientras ―penden de un hilo‖ alrededor de 3 mil 500 de mototaxis, en los últimos seis años y medio la ST ha 

entregado 6 mil 728 concesiones de transporte público, un promedio de 90 mensuales. Así lo señalan los datos 
solicitados por Intolerancia Diario a través de la Ley de Acceso a la Información. La entrega de concesiones no se 
ha frenado hasta la fecha, aunque sí se ha disminuido el número de permisos entregados a 53, en promedio 
mensual durante el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. (Jorge Castillo c/foto 05:23)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75333  

 

 
 
CAMBIO 

 Arranca RMV ampliación de carretera Puebla-Tlaxcala 

El gobernador Rafael Moreno Valle y su homólogo de Tlaxcala Mariano González Zarur, iniciaron la ampliación de 
la carretera Puebla-Tlaxcala con una inversión de 62.8 millones de pesos. Asimismo anunció que avanzan las 
gestiones ante la Federación -SCT y Hacienda- para modernizar la Avenida Puebla-Tlaxcala, conocida como la Vía 
Covadonga o Ruta de las Fábricas. Por su parte el ejecutivo tlaxcalteca, resaltó que nuevamente con Rafael 
Moreno Valle se demuestra con hechos lo dicho en el discurso, para beneficiar a los habitantes de ambos estados. 
(Redacción s/foto 05:30)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal10_15062011.php 
 

CAMBIO 

 Marcha de la 28 de octubre toma Centro Histórico 
Nuevamente una manifestación de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre, tomó las calles del 
Centro Histórico de la ciudad de Puebla para manifestar su rechazo a la construcción de un centro comercial en 
las inmediaciones del mercado Miguel Hidalgo. La marcha de alrededor de mil personas llego desde el mercado 
Hidalgo hasta la avenida Reforma para posteriormente hacer un plantón frente al Palacio Municipal. (Luz Elena 
Sánchez s/foto 05:30)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal09_15062011.php 
 

CAMBIO 

 Edil de Cuautlancingo se manifiesta en contra de retirar mototaxis 
Filomeno Sarmiento Torres, presidente municipal de Cuautlancingo se manifestó en contra de la desaparición de 
mil 200 mototaxis que operan en la localidad pues esta medida afectará a por lo menos mil 200 familias.  El edil 
panista dijo que los ni los diputados locales ni la Secretaría de Transporte tienen el derecho de quitarle a los 
operadores de mototaxis su única fuente de trabajo. ―Yo siempre me he pronunciado a favor de los motocarros 
porque al final de cuentas, esos mil 200 motocarros con los que más o menos hay en el municipio y creo que 

también tienen el derecho de trabajar, así como ustedes tienen derecho a trabajar y ser reporteros, así como un 
servidor tiene el derecho a trabajar y ser funcionario público, yo creo que ellos también tienen el derecho a 
ganarse la vida‖, señaló. (Redacción s/foto 05:30)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal08_15062011.php 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75334%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75333%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 16 de Junio de 2011 
 

 

 

 13 

 

CAMBIO 

 Ejecución de exjudicial no frena inversiones 
Miguel Mantilla Martínez, delegado en Puebla de la Secretaria de Economía, aseveró que los hechos registrados el 
día de ayer en las inmediaciones de Casa Aguayo, donde un expolicia judicial fue ejecutado, es un acto aislado 
que no genera una imagen negativa de la entidad ni frena las inversiones. El funcionario federal manifestó en 

rueda de prensa, que Puebla capital está considerada como una de las diez ciudades más seguras del país, por lo 
que reiteró que este hecho no representa mayor daño en su prestigio. (Redacción s/foto 05:30)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal06_15062011.php 
 

CAMBIO 

 El líder del PAN busca reventar Asamblea Estatal 
Roberto Grajales Espina advirtió que Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal de Acción Nacional, 
pretende reventar la asamblea del próximo 19 de junio en la que serán electos los integrantes del Consejo Estatal 
del blanquiazul  De acuerdo a los documentos básicos del partido, si la asamblea no se lleva a cabo el Comité 

Directivo Estatal tendrá la facultad de nombrar un consejo interino que podrá durar en el cargo hasta un año; los 
integrantes de este consejo son electos por el CDE y ratificados por la dirigencia nacional. (Viridiana Lozano s/foto 
05:32) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-el-l-der-del-pan-busca-reventar-
asamblea-estatal.php  
 

CAMBIO 

 Presenta RMV programa “Por una cultura del agua” 

Con la finalidad de fortalecer la cultura sobre el uso del agua en la entidad, el gobierno del estado inició el 
programa ―Por una cultura del agua‖, dirigido a alumnos de los tres niveles básicos -preescolar, primaria y 
secundaria-, asimismo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas informó que hoy en día para cada mexicano hay 

sólo 4 mil metros cúbicos de agua, cuando hace 60 años se disponía de 18 mil metros cúbicos por persona.  Ante 
más de 2 mil estudiantes que se dieron cita en el auditorio del Complejo Cultural Universitario de la UAP, el 
mandatario explicó que debido al crecimiento poblacional y, sobre todo por el mal uso que los ciudadanos le dan 
al vital liquido este recurso está desapareciendo.  (Elvia García s/foto 05:33)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-elv-presenta-rmv-programa-por-una-
cultura-del-agua.php 
 

CAMBIO 

 SEP no ha reconocido a González de Rosas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) desmintió a Aurora González de Rosas, ya que no ha sido reconocida 
como presidenta de la Federación de Asociaciones de Padres de Familia (Fenepaf), pues no ha entregado la 
documentación que avala dicho cargo, ni ha solicitado una audiencia para ser recibida.  La milenaria 
representante de los padres de familia poblanos declaró que por órdenes del titular de la SEP, Luis Maldonado 

Venegas, entregó la documentación al secretario particular del funcionario, incluso dijo que se ha reunido con 

subsecretarios de la dependencia para tratar temas como el bullying. (Osvaldo Macuil s/foto 05:34)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-osv-sep-no-ha-reconocido-a-gonzalez-
de-rosas.php 
 

CAMBIO 

 En Comisión aprueban 4 reformas del Ejecutivo 
Este día el Pleno del Congreso local aprobará el primer paquete de reformas enviadas por el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para implementar el Nuevo Sistema de Justicia Penal en Puebla, con 
modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial, al Código de Procedimientos Penales, Código de Justicia para 
Adolescentes y una nueva Ley de Ejecución de Sanciones Penales y Reinserción Social.  Estas modificaciones 
contemplan la creación de las figuras de jueces de Exhorto, Ejecución, Extinción y de Justicia Especializada para 
Adolescentes; así como las funciones de cada uno de ellos. (Viridiana Lozano s/foto 05:35)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-en-comisi-n-aprueban-4-reformas-
del-ejecutivo.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-el-l-der-del-pan-busca-reventar-asamblea-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-el-l-der-del-pan-busca-reventar-asamblea-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-elv-presenta-rmv-programa-por-una-cultura-del-agua.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-elv-presenta-rmv-programa-por-una-cultura-del-agua.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-osv-sep-no-ha-reconocido-a-gonzalez-de-rosas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-osv-sep-no-ha-reconocido-a-gonzalez-de-rosas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-en-comisi-n-aprueban-4-reformas-del-ejecutivo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-en-comisi-n-aprueban-4-reformas-del-ejecutivo.php
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CAMBIO 

 No voy a buscar ninguna candidatura: Mondragón 
Juan Carlos Mondragón Quintana descartó estar interesado en contender por una diputación federal durante el 
proceso electoral del 2012 por lo que garantizó que permanecerá al frente de Acción Nacional durante los tres 
años que dura su mandato.  Esto luego de que el morenovallista Roberto Grajales Espina advirtió que una vez que 
los candidatos afines a su movimiento asuman el control del Consejo Estatal del blanquiazul, impedirán que el 

dirigente estatal intente contender por algún cargo de elección popular. (Viridiana Lozano s/foto 05:36)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-no-voy-a-buscar-ninguna-
candidatura-mondrag-n.php  
 

CAMBIO 

 Leobardo Soto le hace la barba a Ardelio Vargas  
El líder de la CTM, Leobardo Soto Martínez, se desvivió en halagos para el secretario de Seguridad Pública, Ardelio 
Vargas Fosado, a quien agradeció, aplaudió, vitoreó y casi ―le besó los pies‖ porque ninguno de los obreros 
poblanos adheridos a su organización sufrió un asalto durante el reparto de sus utilidades, por lo que le dio un 

reconocimiento a su labor al frente de la seguridad pública de los poblanos.  El también diputado federal del PRI 
organizó una ceremonia en las instalaciones de la CTM en Puebla, para agradecer a su excompañero de bancada -
y ahora funcionario morenovallista- el hecho de que en mayo no fueran asaltadas alrededor de 500 mil empresas 
afiliadas a la Confederación de Trabajadores Mexicanos. (Yonabad Cabrera s/foto 05:37)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-yon-leobardo-soto-le-hace-la-barba-a-
ardelio-vargas.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sigo como dirigente; la SEP no decide en el Sutcobp: Rivas 

Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
(Sutcobp), advirtió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) que su representatividad dentro de la organización 
seguirá vigente hasta que los agremiados así lo manifiesten, por lo que recurrirá a todas las instancias legales 
para conseguir la renovación en la toma de nota y el reconocimiento laboral. Asimismo, afirmó que el titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas, se extralimitó en sus facultades administrativas y legales al desconocerlo como 
líder del sindicato, pues la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) es la única autoridad que puede emitir 

una postura al respecto. (Arturo Alfaro s/foto 05:38)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/edu209.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Necaxa, en riesgo de desaparecer por ignorancia de la CFE sobre el mantenimiento a la presa 
La población y la presa de Nuevo Necaxa están en riesgo de desaparecer debido a que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) no le ha dado mantenimiento al túnel que pasa debajo de esta comunidad en la Sierra Norte de 
Puebla, por lo que podría ocasionar una tragedia.  Algo similar podría ocurrir con el sistema hidráulico de la presa 

de Necaxa, pues al carecer de regulación por la falta de mantenimiento y la ignorancia en la operación por parte 
de la Comisión Federal de Electricidad, no se podrán controlar las avenidas de agua durante la temporada de 

lluvias, poniendo en un grave riesgo a las poblaciones que se localizan aguas abajo de este sistema.  (Javier Puga 
s/foto 05:39)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pue308.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mondragón realiza campaña para desalentar asistencia a la asamblea de AN: Grajales 
El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), presidido por Juan Carlos Mondragón Quintana, 
realiza una campaña para inhibir la participación de militantes en la asamblea del domingo 19 de junio, en la que 

se renovará el Consejo Estatal de dicho instituto político. ―Ha sido lamentable cómo se ha comportado el árbitro 
de la contienda. Nosotros estamos muy preocupados por la actitud que ha tomado el (Comité) Directivo Estatal, 
pero lo que te quiero decir es que estamos a la vez muy contentos porque la participación social de la militancia 
ha sido excepcional. (Martín Hernández s/foto 05:39)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol304.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-no-voy-a-buscar-ninguna-candidatura-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-vir-no-voy-a-buscar-ninguna-candidatura-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-yon-leobardo-soto-le-hace-la-barba-a-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-160611-yon-leobardo-soto-le-hace-la-barba-a-ardelio-vargas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/edu209.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pue308.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol304.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dolores Parra, edil de Cholula, tiene a 15 parientes en la nómina, revela ONG 
La Unión de Cholultecas por una Ciudad Digna acusó de nepotismo a la edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra 
Jiménez, al revelar que contrató a más de 11 familiares en puestos de primer nivel en la Comuna.  A través de un 
documento firmado por sus integrantes, la asociación señaló como familiares directos e indirectos de la alcalde 
panista a Paola Flores Jiménez, quien es su sobrina y secretaria particular; su hermana Laura Parra Jiménez, 
vicepresidente del DIF, aun cuando su sobrina Laura Flores Parra despacha como presidente del organismo, con 
un cargo honorífico. (Yadira Llaven s/foto 05:41)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pue410.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mototaxistas de siete municipios marcharán hoy en la capital poblana 

Una treintena de organizaciones de mototaxis de los municipios de Cuautlancingo, Calpan, Quecholac, Santa 
Isabel Cholula, Coronango, Tehuacán y Acatzingo anunciaron para hoy jueves la realización de una marcha 
multitudinaria al Congreso del estado en protesta por el resolutivo que emitió para retirar con el uso de la fuerza 
pública las más de 5 mil unidades que circulan en la entidad. La petición principal será que los legisladores 
efectúen un estudio serio y profundo sobre la posibilidad de mantener el servicio en los 42 municipios donde 
operan las mototaxis. (Yadira Llaven s/foto 05:42)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pue206.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presupuesto tendrá candados para evitar desvío: Lastiri 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que los diputados federales del tricolor colocarán 
candados a los recursos federales que llegarán al gobierno estatal y los ayuntamientos el próximo año para 

impedir que sean desviados a las campañas electorales. Al confirmar que el objetivo de las gestiones en la 
Cámara de Diputados será obtener un presupuesto para Puebla de 55 mil millones de pesos, Lastiri demandó al 
mandatario local Rafael Moreno Valle Rosas mantenerse al margen de los comicios federales. (Mónica Camacho 
s/foto 05:43)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol204.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acusan a Jorge Sánchez de impulsar formato “a modo” para la glosa de su informe 
El formato que promueve el presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, para la 
glosa de su Informe Financiero 2010 coarta el derecho de los integrantes del Consejo General a verificar la 
ejecución de recursos del año anterior, denunció el titular de la Comisión Administrativa del organismo, Miguel 

David Jiménez López. En entrevista con La Jornada de Oriente, explicó que Sánchez Morales intenta que en la 
glosa sólo se aborden las observaciones que los consejeros y representantes de partidos elaboraron en la sesión 
del 20 de abril, en la que se presentó el reporte sobre las erogaciones realizadas por el organismo durante la 
elección pasada. (Mónica Camacho s/foto 05:44)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol406.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Censura RMV que pujas comiciales anticipadas frenen reformas 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, militante del PAN, censuró ayer que el adelanto de las pujas 
electorales entre los partidos políticos detenga el desarrollo del país y las reformas que necesita México. El 
mandatario poblano destacó, en contra parte, la colaboración que tiene con su homólogo tlaxcalteca, el priista, 
Mariano González Zarur. ―Cada vez que veo un debate entre miembros de mi partido y de otros partidos, 

considero que es a costa de los intereses de los ciudadanos. Yo entiendo que cada uno de nosotros pueda tener 
una ideología diferente, pero lo que no puedo entender es que tanto tiempo antes de que haya un proceso 
electoral estemos viendo que una elección detiene el progreso de un estado o de un país, que con un pretexto 
electoral se atoren las reformas que necesita México o bien que den otro tipo de incidentes‖, aseveró el titular del 
Poder Ejecutivo poblano. (Martín Hernández s/foto 05:45)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol507.php 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pue410.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pue206.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol406.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/pol507.php
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MILENIO  

 El sexenio anterior otorgó más de 9 mil concesiones 

Durante el sexenio de Mario Marín Torres se entregaron 9 mil 783 autorizaciones para la prestación de servicios 
de transporte de ruta fija y taxis, siendo los años 2010 y enero de 2011 cuando se dio el mayor número de 
permisos. De acuerdo con el listado de concesiones y permisos publicado por la Secretaría de Transporte (ST), 4 
mil 868 corresponden a ruta fija (autobús, microbús y Van), de las cuales, el 21 por ciento, es decir, mil 27 en 
total, fueron autorizadas en enero de 2011. En cuanto a taxis, fue en el periodo de enero a diciembre de 2010 

cuando el otrora secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Valentín Meneses, extendió la mayor 

cantidad de permisos con mil 97, a las que se sumaron en enero de 2011 un total de 182. (Guadalupe Gálvez 
s/foto 05:46) 
http://impreso.milenio.com/node/8976237 
 
 

MILENIO  

 Refugio Rivas ya no representa a docentes del Cobaep: Maldonado  
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, informó que Refugio 
Rivas Corona ya no representa a los más de dos mil docentes del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla 

(Cobaep). Señaló que debido a que la Junta de Conciliación y Arbitraje no autorizó las modificaciones de los 
estatutos para su reelección, Rivas Corona ya no se puede acreditar como secretario general del Sindicato Único 
de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp). ―En este momento el estatus jurídico 
es muy claro; el pasado lunes concluyo su mandato y en este momento no hay representación sindical,‖ expresó 
Maldonado Venegas. (Jaime Zambrano c/foto 05:47)  

http://impreso.milenio.com/node/8976211 
 

 

MILENIO  

 RMV lanza programa de resiembra; campesinos rechazan la propuesta 
La resiembra propuesta por el gobernador Rafael Moreno Valle para recuperar la producción que se perdió por las 
heladas del 1 y 2 de junio, está en riesgo de perderse al cien por ciento debido a que los campesinos tienen sólo 
15 días para hacerlo. El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), José Luis Montalvo, consideró que pocos campesinos optarán por sustituir su cultivo, 

pero también reconoció que los apoyos monetarios que se entreguen a través del seguro contra contingencias 
tardará al menos un mes más. Ayer el mandatario entregó en Cuyoaco semillas de avena forrajera y cebada a 
productores de maíz que perdieron su cosecha en las heladas recientes. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:48)  
http://impreso.milenio.com/node/8976234  
 

 

MILENIO  

 Iremos a fondo en caso Valle Buitrón 

El presidente de la Comisión Inspectora en el Congreso, Mario Riestra Piña, aseguró que la Legislatura irá hasta el 
fondo del caso de las presuntas irregularidades cometidas por Rafael Moreno Valle Buitrón cuando estaba al frente 
del Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl. Empero, pidió prudencia en este tema pues no ha llegado el pliego de 
observaciones del Orfise al Congreso; incluso la filtración del documento podría vulnerar los derechos del 
señalado. Tras hacerse públicas una serie de observaciones en contra del extitular del citado fideicomiso, el 
diputado indicó: ―vamos a ir hasta el fondo, vamos a garantizar el grado máximo de transparencia en el asunto. 
Sin embargo, se tiene que actuar con prudencia, es un tema que aún no llega a manos del Congreso y la 

información no es definitiva‖. (Erick Almazán s/foto 05:50)  
http://impreso.milenio.com/node/8976217  
 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/8976237
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MILENIO  

 Tensa, la asamblea del PAN 
Los ánimos subieron rumbo a la celebración de la asamblea estatal del Partido Acción Nacional, luego de que 
aparentemente el Comité Estatal amenazara con ―reventar‖ el proceso, buscando que no hubiera quórum para 
llevar a cabo la asamblea, según denunció Roberto Grajales, uno de los líderes del grupo disidente. En respuesta, 
el dirigente de Acción Nacional en el estado, Juan Carlos Mondragón, pidió a los quejosos que se tomen un 

―dalai‖. En primera instancia, en una entrevista telefónica concedida a diversos medios de comunicación, Roberto 
Grajales aseguró que Mondragón pretendía que no se llevara a cabo la asamblea, para cuya realización se 
requieren al menos 73 de 146 delegados y la delegación del Comité Estatal, integrada por 30 integrantes.  (Erick 
Almazán s/foto 05:51) 
http://impreso.milenio.com/node/8976220  

 
MILENIO  

 PRI, a favor de periodo extraordinario 
En relación con la convocatoria, emitida por el presidente Felipe Calderón para que haya un periodo extraordinario 
de sesiones a fin de desahogar las reformas pendientes como la reforma política, laboral, de seguridad nacional, 

combate al lavado de dinero, contra el robo de hidrocarburos y la ejecución de sanciones penales, entre otras... 
hay acuerdo. Lo anterior fue informado por el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional en Puebla Juan Carlos Lastiri, quien reiteró que el PRI asume el llamado con un alto sentido de 
responsabilidad y compromiso, ya que su prioridad siempre ha sido procurar las reformas que beneficien a los 
ciudadanos.  (Redacción s/foto 05:52)  
http://impreso.milenio.com/node/8976206  

 
MILENIO  

 Estudiantes de primaria piden a RMV recuperar 20 computadoras 

Durante la puesta en marcha de los trabajos de ampliación de la carretera Puebla-Tlaxcala, alrededor de 30 
alumnos de la escuela primaria ―Abel Bautista Reyes‖ de la colonia Benito Juárez, perteneciente a San Pablo 
Xochimehuacán, con pancartas en mano, solicitaron al gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
para recuperar 20 computadores que fueron sustraídas de la institución, y afectando a más de 400 alumnos. El 
profesor Javier Varela Guzmán dijo que el atraco afectará el desarrollo académico de los 400 alumnos, quienes 
presentaban avances en el manejo de programas de computación e internet. (Redacción s/foto 05:53)  
http://impreso.milenio.com/node/8976279 
 

 
 
OPINION 

 Asegura edil de Cuatlancingo que no es dueños de mototaxis y que son seguros  
Tras reiterar que no es dueño de mototaxis, el presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento 
Torres, se pronunció en contra de desaparecer a los carros, pues dijo que estos vehículos son los únicos que 

prestan un servicio seguro a los pobladores de su región. En entrevista, el edil de extracción panista, dijo que en 

el municipio sólo hay 2 rutas que recorren toda la localidad; por lo tanto, calificó como bueno el servicio que 
prestan los mil 200 mototaxis. (Jesús Lemus s/foto 06:01)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46202  
 
OPINION 

 Pide Leobardo Soto al secretario del Trabajo apoyar la Reforma Laboral 
El diputado Federal, Leobardo Soto Martínez pidió al secretario de Trabajo, Javier Lozano Alarcon, impulsar la 
Reforma Laboral a través de la reducción de impuestos tanto en las utilidades, tiempos extras, vacaciones y 

aguinaldo, esto en el marco de la entrega de reconocimiento por su labor al secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado y a la reportera Patricia Estrad. Esto con el fin de confirmar el apoyo a este tipo de 
iniciativas de este sector pues en ocasiones anteriores ha quedado delegado como en la ocasión en la cual se 
deseaba eliminar el impuesto sobre las jubilaciones y pensiones, indicó Leobardo Soto. (Maribel Velazquez s/foto 
06:02)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46201  
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E-CONSULTA 

 Exhortarán diputados a Moreno Valle a sacar motaxis de circulación 
El gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle y su homólogo de Tlaxcala Mariano González Zarur, encabezaron el 
inicio de las obras de ampliación de la carretera Puebla-Tlaxcala que representa una inversión de 62.8 millones de 
pesos. Ahí se informó que avanzan las gestiones ante la Federación -SCT y Hacienda- para modernizar la Avenida 

Puebla-Tlaxcala, conocida como la Vía Covadonga o Ruta de las Fábricas. (e-consulta s/foto 06:03) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10938:inicia-la-ampliación-de-la-
carretera-federal-puebla-tlaxcala&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Comienzan docentes a capacitarse para atender casos de bullyng 
Docentes de diferentes escuelas de la entidad de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) comenzaron a capacitarse para atender casos de bullying al interior de los planteles 
educativos. El curso es impartido en diferentes regiones de la entidad y busca orientar a los docentes sobre las 
medidas que pueden tomar para evitar que los problemas crezcan. Lo anterior lo dio a conocer el secretario 

general de la sección 23 del SNTE, Erik Lara Martínez, quien detalló que se está trabajando para brindar 
capacitación en los 14 mil planteles de la entidad. (Jaime Zambrano s/foto 06:03) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10928:comienzan-docentes-a-
capacitarse-para-atender-casos-de-bullyng&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Con inversión de 63 mdp inicia modernización de la carretera federal Puebla-Tlaxcala 
Con una inversión superior a los 63 millones de pesos los gobernadores de Puebla y Tlaxcala, Rafael Moreno Valle 
y Mariano González, respectivamente, arrancaron la modernización a cuatro carriles  de la carretera federal 
Puebla-Tlaxcala, cuya inversión asciende a los 63 millones de pesos provenientes del fondo metropolitano. En este 
sentido el ejecutivo tlaxcalteca, señaló que ―esta es una muestra de que no importan los partidos políticos ni las 

ideologías, lo fundamental son las acciones en beneficio de los ciudadanos‖ (Alejandra Bautista s/foto 06:04)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133752:con-inversión-de-63-
mdp-arrancan-modernización-de-la-carretera-federal-puebla-tlaxcala&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Revisa Secretaría de Salud 80% de los rastros de Puebla para detectar bacterias y clembuterol 
En 13 de los 16 rastros municipales que existen en la entidad - incluido el de Puebla capital- se levantaron 
muestras para detectar la presencia de bacterias y clembuterol por parte del área de regulación y fomento 

sanitario de la Secretaría de Salud, a fin de enviarlas a análisis en laboratorios de Veracruz y Tlaxcala. Así lo 

informó el titular del área, Francisco Narro Robles, quien añadió que en ocho o  15 días se tendrán los resultados 
de esta revisión. (Alejandra Bautista s/foto 06:04)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133749:revisa-secretaría-de-
salud-80-de-los-rastros-de-puebla-para-detectar-bacterias-y-clembuterol&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP reporta 50% de avance en el proceso de negociación salarial con su sindicato 
El secretario de educación Pública en la entidad, Luis Maldonado Venegas informó que el proceso de negociación 

salarial con el Sindicato Nacional de trabajadores de la Educación (SNTE), a nivel local, hasta el momento tiene 
un 50 por ciento de avance. Destacó que aunque se tiene un fuerte compromiso con la educación, no se puede 
poner en riesgo el equilibrio financiero del estado y en este sentido han encontrado una gran ―responsabilidad y 
conciencia‖ por parte de los representantes sindicales. Recordó que cada año, después de la negociación nacional, 
en el caso de Puebla, el magisterio presenta un pliego petitorio en el que se tocan más de 500 puntos,  
principalmente relacionados con las prestaciones y contrato colectivo. (Verónica Aburto s/foto 06:04) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133747:sep-reporta-50-de-

avance-en-el-proceso-de-negociación-salarial-con-su-sindicato&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Habrá sanciones para empresas que descarguen contaminantes en ríos, advierte Profepa 

Las descargas de las empresas del sector textil y químico son las que más contaminan los ríos de la ciudad. El 
delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Federico González Magaña amenazó con 
clausurar a las empresas que realizan descargas clandestinas a los ríos Alseseca y Atoyac. Informó que el área a 
su cargo y la  Conagua realizan inspecciones para detectar descargas irregulares en las cuencas de esos ríos, las 
cuales llevan 80 por ciento de avance, por lo que será en el mes de julio cuando se tenga un diagnostico exacto 
de la situación. (Alejandra Bautista s/foto 06:04)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133744:habrá-sanciones-para-

empresas-que-descarguen-contaminantes-en-ríos-advierte-profepa&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Llega hasta el Senado conflicto del Sindicato del Colegio de Bachilleres 
El secretario general del sindicato del Colegio de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, informó que la situación por la 
que atraviesa la institución, ante la negativa de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, para otorgarles la toma 

de nota por un periodo más, después de la elección del mes de abril, los ha obligado a acudir a otras instancias y 
es por ello que este martes presentaron un punto de acuerdo ante el Senado de la República a fin de que se 
revise el proceso y se intervenga en el mismo. (Verónica Aburto s/foto 06:04)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133740:llega-hasta-el-senado-
conflicto-del-sindicato-del-colegio-de-bachilleres&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Prometen gobernadores transformar zona limítrofe 
La realidad de Puebla y Tlaxcala se transformará con obras carreteras. Al menos así lo prometió el gobernador 
Rafael Moreno Valle ante su homólogo tlaxcalteca Mariano González Zarur durante el inicio de obras para 
modernizar la carretera federal Puebla-Tlaxcala. Con 62.8 millones de pesos provenientes del Fondo Metropolitano 
–que ambos gobiernos administran—, la vialidad será ampliada a cuatro carriles por sentido a lo largo de 1.10 
kilómetros. (Miguel Ángel Cordero s/foto 06:06)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106336&articulo=Prometen%20gobernadores%20transformar
%20zona%20limítrofe</B> 
 
IMAGEN POBLANA  

 Ningún afectado por heladas se quedará sin apoyo: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que ningún productor agrícola afectado por las heladas se quedará sin 
apoyo económico de 1, 200 pesos por hectárea, ni de semillas. Al entregar 190 toneladas de semillas para la 
resiembra de cultivos de ciclo corto -150 de avena y 40 de cebada- en el municipio de Coyoaco, el titular del 
Ejecutivo informó que con estas acciones se beneficiará a 826 productores, que cubrirán una superficie de mil 952 

hectáreas. Moreno Valle anuncio ante representantes de los poderes legislativo, presidentes municipales y del 

gobierno federal, la instrumentación del nuevo modelo de cultivo por contrato para garantizar precio y certeza en 
el trabajo de los productores del campo. (Redacción s/foto 06:06) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106346&articulo=Ningún%20afectado%20por%20heladas%20
se%20quedará%20sin%20apoyo:%20RMV</B> 
 
IMAGEN POBLANA  

 Tiene seguridad social sólo 20 % de adultos mayores: Inapam 
Sólo 20 por ciento de los adultos mayores tiene seguridad social, y de los 10 millones que se encuentran en este 
segmento poblacional un millón tiene trabajo en una actividad económica formal, aseguró el director general del 

Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), Alejandro Orozco Rubio. En entrevista luego de la 
inauguración del Foro sobre el Programa Nacional de Promoción y Difusión de los Derechos Humanos de las 
Personas Adultas Mayores, el funcionario federal destacó que todas las ventajas que este país tiene son debido a 
los adultos mayores que lo han trabajado y hay que reconocerlos. (Imagen s/foto 06:06) 

http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia ampliación de la carretera Puebla-Tlaxala 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que él y su homólogo de Tlaxcala Mariano González 
Zarur, ya presentaron a diputados federales el proyecto del tren urbano o ligero, que conecte al municipio de 

Apizaco con la ciudad de Puebla, para que se contemplen recursos en el presupuesto de la federación. Al 
encabezar ambos el inicio de la ampliación de dos a cuatro carriles de la carretera federal Puebla- Tlaxcala, que 
comprende trabajos en una longitud de 1.1 kilómetros y una inversión de 62 millones 800 mil pesos del Fondo 

Metropolitano, expuso varios planes que forman parte de un banco de proyectos entre las dos autoridades. 
(Valeria Baldo Cruz c/foto 06:07)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-Inicia-ampliacion-de-
la-carretera-Puebla-Tlaxala&id_noticia=37412 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peligrosos e inseguros los mototaxis: ST 
Los mototaxis son peligrosos, inseguros y contaminan en grandes cantidades, dijo el subsecretario del Transporte 
del gobierno estatal Carlos Manuel Zurita García, durante una reunión que sostuvo con diputados locales de la 
Comisión del Transporte. Es por ello, que los diputados pidieron castigar a los ex funcionarios que promovieron la 
operación de mototaxis, los cuales deberán ser retirados de circulación. (Isaac Jimenez c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Peligrosos-e-inseguros-los-

mototaxis:-ST&id=37410 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Apoya Moreno Valle a productores agrícolas de Cuyoaco 
Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que ningún productor agrícola afectado por las heladas se quedará sin 
apoyo económico de 1, 200 pesos por hectárea, ni de semillas. Al entregar 190 toneladas de semillas para la 
resiembra de cultivos de ciclo corto -150 de avena y 40 de cebada-, el titular del Ejecutivo informó que con estas 
acciones se beneficiará a 826 productores, que cubrirán una superficie de mil 952 hectáreas. Moreno Valle 

anuncio ante representantes de los poderes legislativo, presidentes municipales y del gobierno federal, la 
instrumentación del nuevo modelo de cultivo por contrato para garantizar precio y certeza en el trabajo de los 
productores del campo. (Redacción c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Apoya-Moreno-Valle-a-
productores-agricolas-de-Cuyoaco-&id=37409 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Para la SEP Refugio Rivas Corona ya no tiene representatividad 
En tanto, el dirigente sindical  termino su periodo al  frente del  Sutcobp el pasado 13 de junio, y pese al amparo 

que le concedió un  el Juez Sexto de Distrito de San  Cholula, Alfredo Aragón Jiménez Castro, para tener 
representatividad  de los docentes en los próximos 60 días, periodo en el cual  la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje (JLCA) le entregue le toma de nota. Al respecto, Maldonado Venegas  afirmó que ―en este momento el 
estatus jurídico es muy claro, el pasado lunes concluyó su mandato y en este momento no hay representación 
sindical‖, al tiempo de señalar que Rivas Corona culminó su mandato frente al sindicato, por lo que a partir de ese 
día, no hay ninguna persona que represente a los trabajadores del Colegio de Bachilleres. (Trinidad González 

c/foto 06:07) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Para-la-SEP-Refugio-Rivas-
Corona--ya-no-tiene-representatividad&id=37408 
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PUEBLA ONLINE 

 Congreso aprueba reforma al Poder Judicial promovida por Moreno Valle   
La comisión de Gobernación del Congreso del estado aprobó las reformas que en materia judicial envió la semana 

pasada el gobernador Rafael Moreno Valle y que incluyen entre otras cosas, la creación de Jueces de Ejecución de 
Sentencias que regularán las preliberaciones de reos. De hecho, los dictámenes ya fueron incluidos en la orden 
del día para la sesión de este jueves. En el caso de la creación de la figura de Juez de Ejecución de Sanciones, en 
los considerandos de la iniciativa se expone que el artículo 21 de la Constitución dispone que ―la imposición de las 
penas, su modificación y duración son propias y exclusivas de la autoridad judicial‖, en tal virtud con la finalidad 
de delimitar las funciones y atribuciones conferidas a los Poderes Judicial y Ejecutivo se proponen diversas 

reformas introduciendo la figura del Juez de Ejecución, por lo anterior, se inicia una serie de cambios 

estructurales que impactan en las atribuciones del Poder Ejecutivo ya que era el encargado de organizar, ejecutar 
y modificar las sanciones. (Redacción s/foto 06:08) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14048:congreso-aprueba-reforma-
al-poder-judicial-promovida-por-moreno-valle&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Planeación es el reto de la política educativa nacional y local: UPAEP 
Para el profesor de Pedagogía de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, el reto que enfrenta el 
sector educativo, estatal y federal, de cara a la reforma a la Ley General de Educación, es la planeación a largo 
plazo y determinar hacia donde se quiere llegar para 2020 y 2030 y cómo lograrlo. En el contexto del debate de 

cara a las reformas para el sector educativo nacional que se gesta en el Congreso de la Unión y en los Legislativos 

de algunos estados, el especialista sentenció que, para el diseño de una Ley que combata el rezago existente y 
abone al desarrollo del país es necesaria la participación social y delimitar el tipo de modelo que se quiere 
consolidar a largo plazo, mediante un diagnóstico de cómo está el sector, para, posteriormente, determinar ―el 
qué y el cómo llegar‖. (Arturo Cravioto c/foto 06:09) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Planeacion-es-el-reto-de-la-politica-
educativa-nacional-y-local:-UPAEP&id=20486 
 

RETO DIARIO 

 Uso racional del agua urge el gobernador y llama a cuidar el medio ambiente 
Un llamado urgente para cuidar el consumo de agua en el estado, hizo el gobernador Rafael Moreno Valle durante 
la presentación e inicio del programa ―Por una Cultura del Agua‖ y la firma de acuerdo entre el Soapap y la 
Secretaría de Educación Pública. El cambio climático ha causado severos trastornos en el mundo y cada vez que 

menor la cantidad de agua en los mantos freáticos, advirtió el jefe del ejecutivo al ejemplificar que hace 60 años 
cada mexicano podía disponer de 18 mil metros cúbicos de agua y actualmente alcanza sólo 4 mil. Fortalecer la 
cultura sobre el uso del agua es fundamental para asegurar su abasto y dejar un buen aprovechamiento a las 

futuras generaciones, a nuestros hijos, dijo el mandatario al urgir a la población en general evitar el desperdiciar 
de este vital líquido. (Hugo Sanchez Izquierdo c/foto 06:09) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Uso-racional-del-agua-urge-el-gobernador-y-

llama-a-cuidar-el-medio-ambiente&id=20483 
 

RETO DIARIO 

 Inicia modernización de carretera Puebla-Tlaxcala; atrás diferencias ideológicas 
―En vez de atorarnos en una lucha partidistas privilegiamos los intereses ciudadanos‖, expresó el gobernador 
Rafael Moreno Valle al dar con su homólogo de Tlaxcala, Mariano González Zarur,  el banderazo de inicio a los 

trabajos para modernización de la carretera que comunica a ambas entidades. Con recursos del Fondo 
Metropolitano y acciones conjuntas vamos a poder darle a esta zona el peso que merece en el ámbito nacional y 
que no se había podido lograr por una falta de coordinación entre los gobiernos, expuso el Mandatario poblano. 
(Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 06:09) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-modernizacion-de-carretera-Puebla-

Tlaxcala;-atras-diferencias-ideologicas&id=20482 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14048:congreso-aprueba-reforma-al-poder-judicial-promovida-por-moreno-valle&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14048:congreso-aprueba-reforma-al-poder-judicial-promovida-por-moreno-valle&Itemid=126%20
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RETO DIARIO 

 Exceso de burocracia desalienta a franquicias 

No es la inseguridad sino el exceso de burocracia y trámites, los factores que desalientan la inversión en 
franquicias, señaló Diego Elizarraraz, presidente de la asociación mexicana del ramo. unque las empresas buscan 
facilidades a la inversión y también valoran las condiciones de seguridad, comentó que hay pronósticos de 
crecimiento principalmente en las entidades ajenas a la violencia propiciada por la presencia de crimen 
organizado. (Patricia Estrada c/foto 06:09) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exceso-de-burocracia-desalienta-a-
franquicias&id=20481 

 

 
 

CINCO RADIO 

 Cinco Detenidos en Tercer Día de Conago I 
En el tercer día de las acciones coordinadas a través del operativo CONAGO 1, la Secretaría de Seguridad Pública 

del Estado de Puebla informa  que entre las detenciones de mayor relevancia está una vinculada con robo a casa 
habitación y otra más por posesión de sustancias prohibidas. En  el municipio de Santo Thomás Hueyotlipan, se 
logró el aseguramiento en flagrancia de Moisés González Luis de 36 años de edad y de Juan Manuel Velázquez 
Gómez de 18 años de edad. Ambos sujetos fueron sorprendidos por elementos de  la policía estatal y municipal 
de la región luego de que los propietarios de una vivienda ubicada en la calle 8 norte del municipio referido, 
señalaran que al llegar a su domicilio notaron que la puerta de la entrada principal se encontraba abierta y 
forzada por lo que solicitaron el apoyo de las autoridades a través del número de emergencias 066. En una pronta 

reacción, los uniformados lograron detener a los presuntos ladrones cuando sustraían diversos objetos de valor. 
(Odilon Larios s/foto 06:11)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/cinco-detenidos-en-tercer-dia-de-conago-i/  

 
CINCO RADIO 

 Apoya Moreno Valle a Productores Agrícolas de Cuyoaco 
El Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que ningún productor agrícola afectado por las heladas se quedará sin 

apoyo económico de 1, 200 pesos por hectárea, ni de semillas. Al entregar 190 toneladas de semillas para la 
resiembra de cultivos de ciclo corto -150 de avena y 40 de cebada-, el titular del Ejecutivo informó que con estas 
acciones se beneficiará a 826 productores, que cubrirán una superficie de mil 952 hectáreas. (Redacción c/foto 
06:11) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/apoya-moreno-valle-a-productores-agricolas-de-cuyoaco/ 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Alienta impunidad fallo sobre Hank: PGR  
Patricia Bugarín, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada 
(SIEDO), afirmó que el expediente que puso a disposición del Poder Judicial de la Federación es ―jurídicamente 
sólido‖ y acredita conductas ―probablemente ilícitas‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Llamado de FCH a periodo extra divide a legisladores 

Entre los pendientes, Calderón citó el nombramiento de tres consejeros del Instituto Federal Electoral, así como 
las reformas laboral y de combate al lavado de dinero. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/cinco-detenidos-en-tercer-dia-de-conago-i/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/apoya-moreno-valle-a-productores-agricolas-de-cuyoaco/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Lanzan campaña por Lujambio 
Diputados locales del PAN anunciaron el apoyo a la precandidatura del titular de la SEP y el inicio de acciones bajo 
el lema ―Vamos con Lujambio‖ para lograr el respaldo de 36 mil panistas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Escala agresividad del narco; amenaza a gobernador de NL 
El alcalde de San Pedro, municipio conurbado a Monterrey, Mauricio Fernández, manifestó su preocupación por la 

violencia. ―Tenemos que tomar medidas más puntuales y coordinadas para ver cómo la combatimos‖, dijo. 
(Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Suman videocámaras a vigilancia de lluvias 
Se pretende que haya una mayor eficiencia al momento de atender una emergencia por lluvia y distinguir cuándo 
se requiere la presencia de un equipo Vactor o el operativo institucional de atención. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 

Conjura por El Relicario 
Para quienes vivimos de la información, nunca falta un informante eficaz que nos revele las negras intenciones 
de nuestros ―impolutos‖ funcionarios. 
La mañana del miércoles me enteré de una sospechosa reunión, en la que se acordó el destino de la plaza de 
toros El Relicario. 
Al restaurante El Portón del bulevar 5 de Mayo llegó el secretario de Administración, Cabalán Macari; el 

empresario Juan Huerta y el locutor Fernando Canales. 
Hay que decir que los escándalos generados por Pablito Rodríguez Regordosa implicaron que el gobernador 
ordenara quitarle esa potestad, para que fuera Cabalán el responsable de esa decisión. 
Ante este nuevo escenario, de inmediato el locutor buscó el acercamiento con el funcionario, para 
comprometerlo con Juanito Huerta y que le otorguen nuevamente la plaza, pese a los negros resultados de la 
feria anterior. 
Así las cosas, todo indica que ayer fue pactado el futuro de la plaza de toros El Relicario. 

¿De a cómo fue? 

Volviendo a los hechos aislados 
¿Cuánta burla hicimos de la frase monterista ―son hechos aislados‖? 
Recuerdo que en ese entonces, el secretario de Gobernación fue tachado de timorato, al calificar los brotes de 
violencia en Puebla como simples hechos aislados. 
Queríamos que aceptara a como diera lugar la presencia del crimen organizado en nuestro estado, y exigíamos 

una postura de reconocimiento oficial. 
Pasado el tiempo, vemos con mayor frecuencia acciones que apuntan a la presencia de grupos ligados con el 
crimen organizado, y la postura es exactamente la misma: ―son hechos aislados‖. 
La única diferencia es que ahora son muy pocos los que exigen el reconocimiento oficial. 
Incluso, vemos a muchos medios solapando y justificando esto. 
Evidentemente, en pleno arranque de sexenio el control mediático es muy distinto al del final de una 
administración. 

Ahora resulta que el excomandante de la Policía Judicial fue ejecutado por una discusión de cantina. 
Evidentemente, el secretario Ardelio Vargas desconoce la negra historia de este personaje, el cual formó parte 
de las páginas rojas de Intolerancia Diario. 

Para comprender el bajo mundo poblano, es necesario conocer esta aldea y nadie como el reportero Alfonso 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Ponce de León para detallar las historias del bajo mundo local. 
Y ahí, Vargas Fosado demostró su desconocimiento, o quizá su intención de desdeñar el peligro en el que nos 
encontramos los poblanos. 
Espero que nuestro gobierno estatal se ponga con urgencia las pilas porque los focos rojos centellean con gran 

intensidad en tierras poblanas. 
Y si no, al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=161 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

Avances sobre el Metrobús y su negociador 
La puesta en marcha del sistema de transporte rápido Metrobús implicará la desaparición de cinco rutas 

urbanas, cinco suburbanas y a su vez creará 10 rutas alimentadoras para cubrir los 18.5 kilómetros que 
recorrerán los nuevos vehículos articulados BTR, de Tlaxcalancingo a Chachapa. 
Las rutas urbanas que desaparecerán como parte de la creación de este nuevo sistema de transporte son la 32, 
la 32 A, la 36 Auchan y la 36 Mega, así como la Nacozari-Tlaxcalancingo, de acuerdo con el estudio realizado 

por la Secretaría del Transporte y al cual tuvo acceso Intolerancia Diario. 
El transporte suburbano que también desaparecerá es aquel que transita de Chipilo hacia la zona de la Capu; 
las dos estaciones de transferencia principales se ubicarán, una en Tlaxcalancingo a la altura del puente que 
cruza el Periférico Ecológico y la otra estará en Chachapa. 
El proyecto que avanza de forma importante se ha encontrado con un gran obstáculo: el negociador. Resulta 
ser que quien está al frente de las pláticas con las diversas organizaciones del transporte involucradas y que 
desaparecerán, para dar paso a este proyecto es un viejo conocido: Abraham Sánchez González, el mismo que 

fuera hombre de confianza de Valentín Meneses Rojas tanto en la extinta SCT como en Gobernación. 
La designación de Sánchez González para negociar con las organizaciones no ha caído nada bien entre los 
grupos, que sufrieron durante mucho tiempo la extorsión por parte de estos personajes y a muchos ya les 
quedó claro que en la hoy ST nada ha cambiado, ya que mantienen las mismas personas y las mismas 

prácticas. 
Todo mundo se pregunta, por qué el negociador es alguien tan cercano al extitular de la SCT, ¿no qué el 
marinismo estaba vetado en todas las áreas de la nueva administración?, pues ya vimos que no e incluso 

tienen que recurrir a los viejos operadores del antiguo régimen para hacer bien las cosas, o al menos eso es lo 
que parece. 
Abraham Sánchez fungió como director de Operación del Transporte en la extinta SCT y fue despedido junto 
con Anuar Musalem el 1 de marzo de 2010. Ambos encontraron cobijo rápidamente bajo el manto protector del 
―Vale‖ en la Secretaría de Gobernación; Sánchez fue nombrado jefe de Asesores en la Segob. 
Curiosamente, Sánchez González se menciona como uno de los personajes involucrados en el negocio de los 

mototaxis, que también son un fuerte dolor de cabeza para un cada vez más compungido Bernardo Huerta, 
quien ya no sabe ni qué hacer con todos los problemas a los que tiene que enfrentarse y ante los cuales ha 
demostrado que está ―verde‖. 
Legislatura sin pies ni cabeza 
Cada día son más evidentes las diferencias al interior de la Legislatura local, la cual carece de un liderazgo 

sólido para negociar con todas las fracciones parlamentarias. 
Dos elementos contribuyen a enrarecer el ambiente: la falta de liderazgo de Guillermo Aréchiga Santamaría, el 

supuesto líder del Congreso local, al cual se le vienen una infinidad de problemas relacionados con el 
presupuesto asignado al Poder Legislativo, el cual cuenta con un monto histórico. 
El segundo, la presencia de René Meza Jr., quien se siente el secretario de Gobernación y no pierde 
oportunidad para tratar de socavar a los lideres parlamentarios, los cuales consideran indigno el trato que se le 
quiere dar en la casa en donde se reúnen, allá por el rumbo de la Universidad de Oriente, de la cual se dice es 
propiedad del propio Meza. 
Mano firme de Lastiri 

El líder estatal del PRI y diputado federal, Juan Carlos Lastiri Quirós, fijó una postura firme en torno al llamado 
que realizó el presidente de la República, Felipe Calderón, para llevar a cabo un periodo extraordinario para 
aprobar algunas reformas sustanciales. 
―Hago un llamado al presidente de la República para que sea consistente en su discurso, porque llama mucho la 
atención que el fin de semana haya arremetido contra el PRI y hoy, que aparentemente está de buen humor, 
llama a los consensos; también Felipe Calderón debe ejercer su autoridad sobre sus secretarios que, desatados 

en temas electorales, descuidan sus tareas primordiales. Por otra parte, parece reprochar a los diputados 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=161
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priistas una actitud de cerrazón que nunca han demostrado.‖ 
Esa es precisamente la actitud que los priistas quieren ver en su dirigente estatal y Lastiri ahora sí asumió una 
postura que se acerca más a lo que las bases de su partido quieren ver rumbo al 2012, año en que estará en 
juego el futuro del tricolor. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=160 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Negocios turbios en el corralón municipal 
Germán Mateo es el encargado del corralón de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio. 

Usted lo debe recordar, es nada menos que el ―lamebotas‖ del subdirector Pérez Merchant; es además el 
personaje de una serie de quejas de agentes viales a quienes les pidió de a 5 mil pesos ―por cabeza‖ para 

sacarlos de la lista que los iba a convertir en policías auxiliares. 
No es la primera vez que don Germán tiene acercamiento con el corralón, que se ha convertido en el centro de 
abastecimiento de autopartes; antes ocupó el segundo lugar, durante la administración de Enrique Doger como 
presidente municipal. 

Nuestro personaje tiene un cercano amigo, casi socio, que se apellida Reynoso, está destacado en el Sector 
Dos de la Dirección de Tránsito, curiosamente este hombre no fue llamado a ocupar un lugar como policía en 
las juntas auxiliares, además este hombre y sus hermanos son dueños de un prospero negocio de autopartes 
que se ubica en la zona de la 46. 
Antes de que usted pregunte ¿de donde vendrán las autopartes usadas que venden en ese negocio?, le 
comentó que uno de los hermanos de este tal Reynoso fue detenido por elementos de la Policía Ministerial del 
Estado cuando tripulaba un vehículo robado. 

Todo lo que aquí le comentó tiene que ver con la ―misteriosa desaparición‖ de autopartes en el interior del 
corralón municipal, como consecuencia a la poca o nula atención que los encargados de Seguridad Pública 
Municipal le han tenido. Sería interesante que ese corralón sea auditado; las sorpresas que saldrían a relucir. 
Pero mientras eso no suceda el negocio de autopartes que le comentó continuará prosperando, además de que 

don Germán Mateo continuará abasteciendo de refacciones y todo lo que necesite su microbús de la ruta 1-A. 
De las cosas que uno se entera… 
El Fresa para jefe de Prensa 

Miguel Olvera, ―El Fresa‖, es un personaje salido de una tira cómica. Primero, fue el líder de los comerciantes 
del mercado Jorge Murad, conocido también como La Fayuca, en ese tiempo fue el encargado de dar ―las 
rentas‖ a diversas corporaciones policíacas; actualmente tiene un cargo de menor peso en la organización. 
Ahora al líder lo identifican como ―El Mudo‖ o el ―Chinchumano‖. 
Miguel fue uno de los comerciantes de La Fayuca que estuvo presente durante el operativo que realizó la 
delegación estatal Puebla de la Procuraduría General de la República para el cateo de seis locales donde fueron 

asegurados 387 objetos apócrifos de las marcas Oakley, Coach, Ray Ban, Marvel, Baby Phat, Ed Hardy y Tomy 
Hilfiger. 
―El Fresa‖ fue quien intentó sorprender a un reportero de un noticiero de radio, se le acercó y le pidió lo dejara 
dar pormenores del caso y cuando tuvo el micrófono a su disposición, dijo ―aquí no ha pasado nada, solo llego 
la policía porque iban a entrar a robar, pero parece que no se llevaron nada‖. 

El reportero no cayó en el engaño, más tarde la PGR habría informado lo siguiente: 
―Se derivó de una denuncia presentada por el apoderado legal de las empresas Marvel Character Inc. y 

Luxottica Group SPA, Hardy Life Llc, Coach Inc., Phat Fashions Llc, Tommy Hilfiger Licensing, Limited Liability 
Company y Oakley Incorporated, por lo que el fiscal federal, en coordinación con elementos de la Policía 
Federal Ministerial y con el apoyo de peritos oficiales, elementos de la Policía Federal, elementos de la Policía 
Municipal elementos de Vialidad Municipal se constituyeron en seis locales comerciales ubicados en el boulevard 
Norte sin número, en el interior del centro comercial Profesor Jorge Murad Macluf, conocido como La Fayuca y 
cuatro locales en el interior del centro comercial denominado Plaza Los Gallos, ubicado en boulevard Norte 
3625, en la ciudad de Puebla.‖ 

¿Qué trato de ocultar Miguel Olvera? Ni modo que piense que en La Fayuca nadie esté enterado que venden 
―piratería‖, contrabando y hasta drogas. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=159 
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(Disiento/Ociel Mora) 
 
Amador Leal al primer círculo 
Alberto Amador Leal emprende el vuelo hacia las grandes ligas de la política nacional. Hacia la media mañana 

de hoy, deja la presidencia de la asociación Isidro Fabela para incorporarse a su Comité Ejecutivo Nacional. En 
su lugar llega Alberto Jiménez Merino, a instancia de los Morales Flores, sus grandes padres putativos. Sin 
embargo, lo hace en un momento de mucho descrédito, pues su arribo ocurre cuando en Toluca ha quedado 
muy en claro que, en Puebla, la asociación fue feamente amenazada y torpedeada por los operadores de Manlio 
Fabio Beltrones el pasado 25 de mayo, cuando finalmente un grupo de priistas formalizó en público su 
integración. No obstante que para esa fecha la asociación llevaba más de dos años de funcionar en la entidad, 

bajo el impulso del propio Amador Leal. 
Pero también es de mal augurio porque su vicepresidente nacional, Guillermo Jiménez Morales, se ha 

comportado de manera timorata, suponiendo que es el gobernador de los priistas, que todos le deben 
obediencia y tomando decisiones a la usanza de los 70; también porque el exgobernador ya sucumbió ante las 
tentaciones del PAN, pues ya aceptó un cargo en el gobierno de Moreno Valle. Como presidente de los festejos 
del 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo. Una antigualla de la historia patria. Si el señor albergaba la 
esperanza de ser postulado al senado por el PRI, se quedó a medio camino en las últimas semanas. Salvo que 

ahora espere sea por la vía del PAN. 
La asociación Isidro Fabela es de análisis y proposición, no es una instancia de partido, no tiene que ver nada 
con el PRI ni con ningún otro. Pero el analfabetismo político que priva en algunos grupos priistas, llevó a 
muchos a suponer que la instalación de aquella, era el arrebato de los puestos por la gente de Enrique Peña 
Nieto. Otros de plano supusieron que el nombramiento de delegados de la agrupación, en algunas cabeceras de 
distrito, era la designación de candidaturas a diputados federales, y se desató una guerra a muerte. Intestina 
que, visto microscópicamente, recuerda mucho lo ocurrido en el 2006 con Madrazo. De ser el preferido nacional 

y hallarse muchos puntos arriba del PAN y el PRD, por las desavenencias internas de sus camarillas terminó 
vergonzosamente en un distante tercer lugar. 

De manera señalada en Huauchinango, en la que un grupo de personas encabezados por el diputado Ricardo 
Urzúa (un hombre que por razones extrañas no haya reposo en ninguna parte), hicieron viajes de airado 
reclamo al CEN del PRI, en el que exigieron como propia la diputación de aquel distrito, y luego lo hicieron en 
Toluca, sin obtener ninguna respuesta en virtud de que la asociación no es el PRI, ni forma parte de su 

estructura. Como dijimos, se trata solamente de un grupo de ciudadanos soberanamente organizados para 
hacer propuestas de orden general, y eventualmente y llegado el caso, analizar si apoyan o no a candidato 
alguno, sea a la presidencia de la República o a otros cargos de elección popular. 
¿Por qué el enojo a muerte en Huauchinango? La razón es muy sencilla, hace unas semanas se mandó levantar 
una encuesta para conocer el estado de aceptación de los diferentes precandidatos a la diputación de aquel 
distrito. No sólo se midieron a los aspirantes priistas, sino también a los panistas y perredistas y cuántos han 
dicho que quieren el puesto. Pero he aquí que los demonios se soltaron cuando se reveló que el más popular y 

aceptado no era René Lechuga Fosado, ni José Esquitín, ni Rogelio López, ni el panista Juan Carlos 
Valderrábanos, sino Carlos Martínez Amador. Un cuate que fue alcalde de Huauchinango hace seis años y luego 
diputado local, y que por las razones que sean, genera confianza, y es querido por la gente del distrito. Tal vez 
porque hoy los votantes juzgan el desempeño de sus gobernantes, ofreciéndoles o retirándoles su apoyo. Y la 

de Martínez Amador se agiganta frente a la de su sucesor. 
La incorporación de Albero Amador Leal al equipo de primer nivel de la asociación Isidro Fabela era una 
decisión cantada con bastante anticipación, por razones harto conocidas en el mundillo de la alta política. Las 

tareas de Amador Leal serán con Fernando del Villar, con quien en tiempos de Carlos Salinas dirigieron el 
CISEN, uno en la dirección general, el otro en la secretaría general. De aquellos moldes es hechura de Ardelio 
Vargas. Pero más que una relación de camaradería ideológica, la del Villar-Amador es una relación técnica, 
pues ambos son de los grandes expertos en análisis de seguridad nacional. 
Chayo news 
Anteayer fueron separados del Comité Ejecutivo del sindicato del IMSS 16 trabajadores de un trancazo. Cada 

cual fue notificado que a partir del día siguiente debería presentarse a su respectivo centro de trabajo. 
Aquella medida como otras anteriores, son bien recibidas por los sindicalistas porque se entiende que de ese 
modo se busca devolver la estabilidad política a la agrupación, que permita convocar a nuevas elecciones. 
Pero lo que nadie entiende es porque se mantiene en el comité a un personaje como Sergio Nava Quiroz, quien 
no sólo es identificado como el principal instigador en contra del anterior comité, sino que se le vincula con una 
serie de actos de corrupción. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=158 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Mondragón-Grajales, destinos unidos por la dirigencia del PAN  
La guerra por el control del Consejo Político Estatal del PAN empieza a extenderse y cobrar daños colaterales. 
Por ejemplo, el municipio de Tehuacán se encuentra a la deriva, convertido en una ínsula, luego de que el 
gobernador Moreno Valle decidiera castigar la insolencia y traición de su compadre Eliseo Lezama 
Prieto, alcalde del segundo municipio más importante del país, suspendiendo todos los proyectos y 
programas del gobierno estatal, incluidas dos obras de gran envergadura pactadas a través del programa 

Peso por Peso, la bolsa de recursos de mil millones de pesos. La orden fue fulminante luego de que en la 

asamblea prevista hace tres semanas los morenovallistas detectaron la línea en contra ordenada por 
Lezama, y entonces prefirieron reventar la designación de los consejeros, así como del dirigente 
municipal del partido. La suspensión de la asamblea se pelea ya en los tribunales, pero el alcalde 
tehuacanero sufre el látigo del desprecio gubernamental. El gobernador no quiere saber de él porque 
primero le dijo que sí, y por debajo del agua quiso jugar las contras. Eso lo entiende como traición, y los 
titulares de Gobernación, Infraestructura, Desarrollo Social y Salud tiene la orden: nada a Tehuacán. ¿Hasta 

cuándo? 
Mientras Juan Carlos Mondragón resiste como gato boca arriba, Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales 
viven sus días de vino y rosas con el gobernador. El martes, aprovechando la visita del Dionisio Pérez-
Jácome a la entidad, fueron convocados el delegado local Grajales y el senador Alonso para acompañarlos toda 
la gira. El pecho no les cabe y tampoco la sonrisa: por fin se acerca la venganza en contra de la 
Organización que los declaró non gratos tras el 2000, y eligió como sucesores de los viejos caciques a 
Eduardo Rivera Pérez y Pablo Rodríguez Regordosa. Desde su desafiliación, ambos perdieron una y otra vez 

a manos del Yunque. Pero la venganza se acerca. Para ellos, ya no importa si Mondragón va o viene: lo 

trascedente es que en el momento en que el gobernador decida su caída, las canicas están a favor de Roberto 
Grajales para llegar a la dirigencia y expropiarle el PAN al Yunque.  
La odiosa escena pone a temblar a la organización: Grajales tomando protesta como dirigente estatal y 
barriendo las viejas estructuras de las familias custodias para sustituirlas por los operadores morenovallistas. 
¿De qué vivirá entonces los viejos patriarcas del Yunque, despojados de su patrimonio en forma del escudo 
albiazul? Por ello amenazan con acciones desesperadas tal y como lo advertimos el viernes pasado: reventar 

de plano la asamblea del próximo domingo, evitando el quórum legal con el objetivo que desde el Comité 
Nacional se nombre a una delegación encabezada por el mismísimo Mondragón.  
La bronca al interior de Acción Nacional asoma de proporciones épicas. Tan caliente ha estado el proceso que, 
de plano, Pablo Rodríguez Regordosa decidió poner pies en polvorosa para no verse arrastrado en su 
lealtad doble al Yunque pero también a Moreno Valle. Primero se fue a hacer turismo religioso a España y 
luego, sin explicación de por medio, se fue a Canadá, aunque se espera su regreso en las horas próximas para 

operar una cicatrización en las heridas entre el Yunque y el mandatario. 
Se equivoca quien personalice el pleito en la figura de Juan Carlos Mondragón: el talentoso dirigente se 
la jugó en campaña para fortalecer la alianza con la izquierda y el magisterio en Compromiso por Puebla. Las 

diferencias en el periodo de transición con el morenovallismo ocurrieron porque lejos de callar, Mondragón 
defendió espacios para los panistas que se la habían jugado en la campaña. Su talento está fuera de toda 
discusión. Las diferencias no son personales, sino que se trata de la batalla por una estructura de poder. A 
Moreno Valle le puede caer bien, mal o pésimo el dirigente estatal, pero lo que el gobernador quiere es mando 

sobre la estructura partidistas con vista a su proyecto político de seis años y más allá. La definición 
de candidaturas es vital y el gobernador no quiere negociar con el Yunque ni deberles favores de incluir a sus 
amigos en las posiciones. Prefiere, por supuesto, arrebatar a lo que cree tener derecho. 
El choque se prevé de tanto calado que la administración morenovallista decidió posponer otros temas 
prioritarios como la reforma electoral, la duración del mandato del minigobernador y la caída de Hernández 
Quintana, pues no podía hacer frente a los tres frentes al mismo tiempo. El final parece previsible: Juan 
Carlos Mondragón se irá, pero también lo hará Grajales, quien no cumplirá su sueño de tomar protesta como 

dirigente. Y es que nadie come lumbre. Ni los varones del Yunque ni el gobernador Moreno Valle. 
*** Hoy, por cierto, comienza a despachar Sergio Ramírez Robles como titular de Comunicación 
Social, quien comenzará a formar su equipo de trabajo. Quien imagine una perita en dulce, se equivoca, pues 
referencias de compañeros laborales en la consultora De la Riva lo ubican como un auténtico experto en crisis 
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mediáticas, además de ser un politólogo de gran formación. Es decir, un comunicador con método a diferencia 
de Norberto Tapia, quien confiaba todo a sus ―excelentes relaciones‖.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-160611.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
¿A qué fueron los priistas a Querétaro? 
La mayoría de los legisladores priistas se ausentaron del Congreso un par de días para tomar un curso en 
Querétaro sobre cómo hacer su trabajo. 
Aplausos, por favor. 

Clap. Clap. Clap.  
Aunque tuvieron ocho meses de transición para prepararse para su cargo, la bancada priista esperó hasta el 

Segundo Periodo de Sesiones para aprender a distinguir entre una iniciativa, un punto de acuerdo, un 
concurso, un anteproyecto de ley, un decreto, un código, una ley orgánica, la Constitución local y la federal, y 
demás detallitos técnico-insignificativos de su trabajo.  
La idea nació en el simpático coordinador, José Luis Márquez, luego del altercado de Lauro Sánchez, el 

secretario de Asuntos Jurídicos, Juan Pablo Piña y el comisionado para el Acceso a la Información Pública, 
Samuel Rangel, por la iniciativa pirateada para la reforma de la Ley de Deuda y de Transparencia, 
respectivamente.  
El curso fue operado por el priista Edgar Salomón con el Senado de la República para que enviaran a 
especialistas jurídicos de la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Tecnológico Autónomo de 
México y la Universidad Iberoamericana.  
¿Pero, qué aprendieron los once priistas que acudieron al curso? 

1.- Cómo ser diputado de oposición y presentar iniciativas del gobierno estatal. 
1. 2.-Cómo fingir ser un diputado crítico y hacer propias las propuestas del gobernador en turno.  
2. 3.-Cómo copiar iniciativas de otras entidades sin dejar huellas.  
3. 4.-Cómo presentar una iniciativa enviada por el gobernador sin que permanezca la firma electrónica en 

el documento.  
4. 5.-Cómo piratear una iniciativa, punto de acuerdo o exhorto sin que la prensa lo difunda a ocho 

columnas.  

5. 6.-Cómo defender una iniciativa que no es propia pero que se presenta a título personal, sin evidenciar 
el desconocimiento.  

6. 7.-Cómo responsabilizarse de plagiar una iniciativa sin humillarse demasiado.  
7. 8.-Cómo reconciliarse con el gobernador, luego de exhibir a su secretario de Servicios Legales y 

Defensoría Pública.  
8. 9.-Cómo explicarle al secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública y al comisionado para el 

Acceso a la Información Pública a no enviar desde su computadora personal las iniciativas que envíe a 
la oposición.  

Miau. 
Primero Dios, ojalá hayan aprendido algo. 
No más osos, plis.  

Corazón partido. El próximo lunes, el guapísimo Memo Deloya rendirá protesta ante el priismo nacional como 
secretario General para la integración de la Plataforma Electoral 2012, la cual se redactará mediante foros en 

toda la República a través de la Fundación Colosio.  
Guillermo Deloya abandonará la presidencia de la Fundación Colosio en Puebla para asumir el cargo que le 
encomendó, principalmente, Emilio Gamboa, Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones.  
La posición que asumirá Guillermo Deloya fue competida por la diputada y aspirante a la dirigencia del PRI en 
el Distrito Federal, Beatriz Pagés.  
¡Mi corazón sufre! 
Ve con Dios, Memito.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/junio/colum-diosenelpoder-160611.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Adiós 
El grupo de amigos que hizo durante su residencia en Puebla Otto Lindner, se reunió para despedirlo ahora 

que tiene listas las maletas para regresar a su país —Alemania— tras cumplir con su encargo como presidente 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-160611.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/junio/colum-diosenelpoder-160611.php
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del Consejo Ejecutivo de Volkswagen. 
A la reunión llegó también su sucesor, Andreas Hinrichs, quien desde el pasado mes de marzo asumió la 
responsabilidad de conducir a la empresa más importante de Puebla, a los niveles que alcanzó con Lindner con 
todo y una crisis mundial que desestabilizó a muchas firmas. 

Otto Linder deja amigos en Puebla y un respetable legado en la industria automotriz, así como una gran 
aportación en el colegio Humboldt que estuvo de fiesta con motivo del centenario de su fundación. 
Con Andreas Hinrichs inicia un nuevo capítulo la empresa, la comunidad alemana en Puebla y la industria 
automotriz que vive hoy mejores días, aunque aún no comparables con los vividos una década atrás. 
Al calor del buen tequila, las inolvidables chalupas, y los dulces típicos que se elaboran en los conventos, Otto 
Lindner prometió a sus amigos regresar para disfrutar la hospitalidad, la gastronomía y el majestuoso 

panorama de los amaneceres frente al Popo y las puestas de sol de postal. 
Pueblos Mágicos 

De sensacional califican a la zona de Cuetzalan que con la participación de todos sus habitantes ha sabido 
mantener el honor que da la declaratoria de Pueblo Mágico  
Mantener el título no es fácil, pero la responsabilidad se ha compartido de ayuntamiento en ayuntamiento con 
la participación de muchas organizaciones y los habitantes que saben muy bien de la importancia que tiene 
para toda la comunidad la declaratoria que emite el gobierno federal. 

En Cuetzalan se sigue trabajando para enriquecer su condición y atractivos, como quedó demostrado esta 
semana con la inauguración del famoso spa y la alberca ecológica, manejadas con un concepto herbolario 
náhuatl, que logra rescatar la riqueza de una herencia de más de 4 siglos, la cual hace acopio de los frutos de 
la tierra y pone en juego a los cinco elementos que dan origen a la tierra y a la vida. 
Con este spa y la alberca, destaca la directora del Instituto Nacional Indigenista en Puebla, Yvón Gutiérrez 
Sánchez, se logra colocar en una nueva fase al Pueblo Mágico que hoy comienza a ofrecer un complemento a 
su oferta de turismo alternativo que logra captar la atención y el interés de quienes van en busca de 

encontrarse con las raíces auténticas de una comunidad que ha sabido enfrentar la modernidad resguardando 
su patrimonio heredado de generación en generación. 

De manera que usted puede disfrutar a partir de este fin de semana de una nueva opción para desconectarse 
de la selva de asfalto y conectarse al mundo mágico y con el cosmos que fortalece y renace. 
Puebla, a la vanguardia 
Los Laboratorios Clínicos de Puebla de los afamados y reconocidos internacionalmente doctores Ruiz 

enriquecen sus servicios de alta especialidad con la incorporación de un equipo denominado elastógrafo por 
ultrasonido, que evalúa el grado de fibrosis sin invadir y capta la rigidez de tejidos como el hígado, la tiroides, 
la mama, la próstata y algún tipo de tumores. 
Al frente de este revolucionario equipo está el doctor Enrique Lona Márquez. 
Tendremos orquesta sinfónica 
El Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla lanza la convocatoria a músicos tanto nacionales como 
extranjeros, interesados en formar parte de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla, para que del 5 al 8 de 

julio participen en las audiciones reglamentarias ante un jurado que calificará y decidirá sobre las aptitudes y 
dominio que como requisito se exige para formar parte de la orquesta. 
Los interesados tienen que acudir a la Casa de Cultura en la 5 Oriente 5, y conocer las bases de la convocatoria 
para ser tomados en cuenta para la audición. 

La orquesta comenzará su temporada el 28 de julio y ofrecerá 20 conciertos para finalizar la temporada el 15 
de diciembre. 
Los interesados pueden tener acceso a la convocatoria en: consejoestatal.cultura@puebla.gob.mx. o en 

osepcultura@yahoo.com.mx. 
Mayores datos al 777-25-00. Los aspirantes ante todo además de sus conocimientos musicales y experiencia 
deben de contar con disposición para viajar permanentemente. 
La caja de Pandora 
Una verdadera caja de Pandora resultó la expo ―Autoempléate Mujer‖ que organizó lunes y martes en el Centro 
de Convenciones el Instituto Municipal de las Mujeres que dirige Ceci Espino. 

Las empresas que participaron con su propuesta de ventas por catálogo y multinivel se fueron muy satisfechas 
de la fuerza y entusiasmo de las mujeres que llegaron ávidas de emprender un negocio. Algunas por necesidad 
aspiran a conseguir recursos de inmediato incorporándose como fuerza de ventas. En tanto otras, con menos 
presiones económicas tienen la meta de amarrar sus proyectos a mediano y largo plazo, con ideas ya muy 
claras para cristalizar un negocio. 
Las empresas coinciden que las mujeres buscan una oportunidad para ser productivas económicamente y por 

esta razón México tiene un futuro asegurado, y puede confiarse de que con ellas van a obtener  el mejor 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 16 de Junio de 2011 
 

 

 

 30 

ejemplo y formación de las generaciones que están en el camino. 
Tras el éxito de ―Autoempléate Mujer‖ desde el Instituto Poblano de la Mujer se planean nuevas actividades y 
foros que sirvan de plataforma para lanzar a las mujeres a un nuevo nivel para que salgan adelante con sus 
familias, de acuerdo a las señales que enviaron en esta exposición. 

La cocina del siglo XIX 
Un verdadero .homenaje a la gastronomía del siglo XIX, a la entrega que cientos de mujeres tuvieron al 
fletarse horas ante un brasero y el metate, será la nueva carta de alimentos que ofrecerá Eduardo Kolman en 
el restaurante de su afamado hotel boutique de La China Poblana en el corazón del Centro Histórico de Puebla. 
La presentación de esta carta y su propuesta gastronómica la ofrecerá el próximo jueves 23 de junio, en el 
marco de una amena plática que ofrecerán el historiador José Iturriaga de la Fuente junto con el maestro 

José Luis Curiel Monteagudo. 
Se hace énfasis en la importancia de la elaboración de los platillos siguiendo al pie de la letra las recetas de 

cinco generaciones atrás y las técnicas con las que se elaboraron los platillos inmortalizados entre las páginas 
de la historia, según lo anticipan las invitaciones. 
Increíble pero cierto 
El secretario de Competitividad, Trabajo, y Desarrollo Económico Pablo Rodríguez Regordosa viajó al 
comenzar esta semana a Canadá para ofrecer a Puebla como destino atractivo e inmejorable para la inversión 

productiva. 
De paso anunció que hay un inversionista interesado en la famosa y tan desprestigiada Célula. 
Si bien hay que echar las campanas a vuelo con esta noticia, también hay que irse con cautela, porque el 
inversionista apenas llega para conocer físicamente el complejo, su ubicación y el medio en el que se 
construyó. 
Al retorno a su lugar de origen evaluará las posibilidades de emprender un proyecto para saber sus fortalezas y 
debilidades. 

La moneda está en el aire, y por el bien de Puebla todos le apostamos a que el inversionista le vea futuro y se 
comprometa en un mediano plazo para detonar un buen proyecto que desde hace tres años estamos esperando 

con los dedos cruzados. 
¿Será el gran momento? 
¡Ojalá! Por la inversión y la falta de empleo para la gente de la región que tiene que desplazarse muy lejos en 
busca de una oportunidad para salir adelante con su familia. 

Este proyecto bien podría ser el primer milagro del beato Juan de Palafox y Mendoza, que tanto se preocupó 
por Puebla y por la que lo dio todo, y hoy más que nunca, cuando tiene que hacer los milagritos para quedarse 
en los altares con veladoras y limosnas para las obras que en su memoria se impulsarán. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/junio/colum-manzana-160611.php 

  

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 
Propuestas en materia de transparencia para la capital 
La semana pasada mucho se habló del resultado que en materia de transparencia puso a Puebla como el 
primer ayuntamiento en la medición que hace Cimtra en este rubro; soslayando el hecho de la naturaleza 
metodológica de esta organización y del hecho real de que no hay mucho qué presumir si consideramos que 

descendimos en la calificación y de que los pendientes que tenemos son los temas neurálgicos de cualquier 
administración —como el del ejercicio del gasto—, vamos a referir en este espacio algunas consideraciones 

para ponernos a trabajar efectivamente en materia de transparencia antes de presumir logros que, hay que 
decir, son de dudosa legitimidad. 
El pasado 31 de mayo de 2010, el entonces candidato a gobernador de la coalición Compromiso por Puebla, 
Rafael Moreno Valle, presentó a los poblanos y medios de comunicación el documento ―Propuestas de gobierno: 
cumplo mis compromisos o me voy‖.  
Dicho documento se tradujo desde entonces en un ambicioso plan de gobierno para proyectar a Puebla como 
un referente a nivel nacional. Así lo establece el documento desde su parte introductoria, en donde el hoy 

gobernador señala que ofrece a todos los ciudadanos del estado alcanzar metas claras en los temas que 
preocupan a los poblanos, medidas con indicadores cuantitativos, publicados por instituciones objetivas e 
independientes del mayor prestigio. 
Los ayuntamientos de la entidad deben priorizar, en sus respectivos planes de trabajo, una agenda de 
propuestas que coadyuven con el gobierno del estado en esta suma de esfuerzos para sacar adelante a Puebla 
en todas aquellas áreas en las que lamentablemente encontramos mayores rezagos, básicamente en los rubros 

de transparencia y combate a la corrupción. Como en todos los ámbitos de la administración, es menester que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/junio/colum-manzana-160611.php
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este esfuerzo se realice de manera coordinada, es decir, que el estado y los municipios vayan de la mano para 
lograr los resultados visibles que queremos; por ello, me parece que el documento referido en el primer párrafo 
relativo a las propuestas de gobierno del hoy jefe del Ejecutivo estatal es y debe ser la base sobre la cual han 
de girar las acciones concretas y políticas públicas de los ayuntamientos. 

En esa colaboración vamos a referirnos al diagnóstico del primer eje del multicitado documento ―Eficiencia y 
honestidad en el gobierno‖ es contundente: Puebla ocupa el último lugar en eficiencia gubernamental, de 
acuerdo a indicadores del Estudio de Competitividad del ITESM 2010. Los ayuntamientos del estado deberán 
impulsar esquemas que contribuyan a sacar a la entidad de esta penosa realidad impulsando reformas 
concretas a su marco normativo que en el caso del gobierno capitalino lo es el Código Reglamentario Municipal. 
En este marco, sugerimos que a través de ICMA, organismo que ayuda a generar gobiernos transparentes que 

consoliden sus procedimientos de operación y que implementa el Programa de Reconocimiento al 
Fortalecimiento Institucional Municipal (REFIM), se aterricen ciertas propuestas, toda vez que el programa ya 

está siendo aplicado en sus etapas iniciales y es conveniente mantenerlo y avanzar en materia de certificación. 
Así, en materia de finanzas, deberá impulsarse un mejor manejo de los recursos, lograr autonomía financiera, 
un mejor ciclo y aplicación presupuestal y fortalecer el control de inventarios. Para todo ello es menester:       
• Establecer lineamientos y políticas claras en materia de catastro, así como en la recaudación por Predial. 
• Brindar y documentar la atención al contribuyente. 

• Que el presupuesto en sus diferentes fases sea cuantificable en cuanto a: (desempeño, planeación financiera 
a largo plazo, gasto operativo-inversión, proyección de ingresos, control presupuestal y política para 
programación de pagos).           
• Seguimiento a los controles de inventarios, bienes ociosos y obsoletos, programas de mantenimiento, así 
como de inversión y control de almacenes.     
• Mantener un padrón de proveedores actualizado, y elaboración de un programa de ahorro. 
En el rubro de Recursos Humanos, deben considerarse los procesos de reclutamiento, selección, contratación, 

capacitación, promoción, remuneración, despido, estructura administrativa y pensiones; con estos factores se 
pretende:  

• Brindar atención a ciudadanos que solicitan empleo en el gobierno. 
• Programa de contrataciones, con total transparencia en preselección, metodología para recomendar 
contratación, documentar contrataciones 
• Establecer procedimientos de evaluación del desempeño con estímulos claros, que sean del conocimiento de 

los involucrados, tabulador de sueldos que refleje percepciones, puestos y estímulos. 
• Establecer políticas claras para despido de personal conforme a ley y por cambio de administración (2 
supuestos). 
• Realizar un estudio actuarial tendiente a creación de fondo de pensiones. 
Acciones como éstas y otras que seguiremos refiriendo en este espacio seguramente harán avanzar 
sustancialmente al ayuntamiento de Puebla en la búsqueda de una efectiva transparencia, basados en el 
diagnóstico y prospectiva de lo que viene impulsando el gobierno del estado; así, nos sumamos y coordinamos 

con el estado y contribuimos con nuestro grano de arena para que al cabo de los próximos años Puebla como 
entidad avance y rinda cuentas a sus ciudadanos y al resto del país de cómo se construye un buen gobierno.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/junio/colum-opinionpedrogutierrez-
160611.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 

 
EL BULLYIN EN PUEBLA VERDAD O FICCIÓN 
Cada vez es más importante el número de víctimas del bullying en les escuelas, sin embargo cada vez son 
menos los papas que aceptan que sus hijos pueden ser víctimas  o victimarios de esto, y peor aún,  los 
profesores ya sea que pertenezcan al sistema de educación pública o privada quienes NO  quieren aceptar que 
en su escuela tienen este problema, y es triste porque normalmente las causas que provocan esto están 
inmersas en sus relaciones personales, familiares y escolares y los antes mencionados se desmarcan del 

problema.  
Los padres no queremos reconocer nuestra responsabilidad muchas veces causada por simple desatención y 
todo se lo dejan a los profesores en las escuelas, y los maestros, pues no quieren perder su empleo y tienen 
miedo de salirse dentro del sistema gubernamental de los números ―buenos‖ que supuestamente los ubican en 
tal o cual circunstancia de calidad que bien se sabe normalmente es manipulado, esto tratándose del medio 
oficial y los que pertenecen a las escuelas particulares no quieren perder alumnos por que al final también 

perderían su empleo al perder alumnos, pues esto es dinero y credibilidad. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/junio/colum-opinionpedrogutierrez-160611.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/junio/colum-opinionpedrogutierrez-160611.php
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Grave la decisión que se toma, sin que se le dé la cara al programa, y sobre, todo cuando hay 
independientemente de la Secretaria de Educación Pública, un buen número de instituciones de Seguridad 
Pública, al menos en la entidad de Puebla que tienen entre sus filas de trabajo, departamentos dedicados a la 
prevención del delito, que muchas veces poco son valorados y menos utilizados. 

En estos departamentos normalmente se tienen elementos policiales con experiencia en el trabajo de 
seguridad, y a esto se le puede sumar un plus que se les podría encontrar,  y este es que por lo general son 
agentes que ingresan a esa área en forma voluntaria, lo que en la mayor parte de las veces garantiza la calidad 
de su trabajo. 
Entonces ¿por qué en Puebla si tenemos estas ventajas, se siguen dando asuntos como el recientemente 
publicitado en varios medios de los famosos encuentros de box con la aceptación y promoción supuestamente 

de la misma directora de una telesecundaria, ¿Qué acciones se van a tomar?, igualmente hace meses en donde 
se descubre a un menor con un arma dentro de su escuela y muchos ejemplos que se pueden citar en el 

momento y podríamos llenar páginas y páginas de información. 
Sin embargo no todo es el sistema de educación pública sino también la privada, hace poco tiempo un amigo 
abogado me comentaba, que en una junta que se había llevado a cabo en la escuela donde lleva a sus hijos del 
sistema de enseñanza particular, escuchó como una madre se quejaba en el área de preescolar de que a una 
de sus hijas las golpeaba en lo particular un niño de tercer nivel, además de a otras niñas pero que no se hacía 

nada no obstante ya se había detectado este problema y esto era en lo particular por la razón de que los papás 
de este niños eran sumamente cercanos en amistan con la directora de la institución, lo peor fue cuando me 
comento que la mencionada mamá dijo; ―hay que tener cuidado porque esto se puede convertir en Bullying‖, 
por Dios señora, eso YA ES BULLINING. 
Entonces ¿a donde estamos llevando a nuestros hijos, si les solapamos estas conductas y a donde llevan a los 
alumnos los maestros, si no frenan estas acciones, de donde se imagina usted que salen los golpeadores, los 
violentos psicológicos, los violadores y todos aquellos que de una forma se hacen merecedores de ser 

señalados por sus conductas criminales.? 
En puebla se acaba de anunciar el trabajo que la SEP por medio de su titular Luis Maldonado Venegas llevara a 

cabo en conjunto del Consejo Nacional de Seguridad Pública, lógicamente por medio de su par estatal en 
Puebla que dirige Mauricio Tornero, detalla claramente lo que él llama ―focos amarillos‖ que al haber ya tantos 
abusos , armas y cuestiones tan graves como lo son dos suicidios, pienso yo desde mi humilde opinión que ya 
dejaron de ser ―amarillos‖ para convertirse en verdaderos focos ―rojos‖ y que a gritos piden inmediata 

atención. 
Aquí sólo tendría algunas dudas, ¿cuál será el programa de seguimiento de calidad de los resultados de estas 
acciones?, ¿la sociedad tendrá injerencia directa y acceso a los resultados de esta supervisión? ( a fin de 
cuentas a todos nos interesa) y por último  ¿cuáles serán las políticas de medición de la respuesta al 
programa?, porque recordemos dos cosas, ―lo que no se puede medir, no se puede mejorar‖, y ―orden dada y 
no supervisada, se la lleva la… Nostalgia‖. 
Instemos a los directores a utilizar los medios que se tienen al alcance en nuestro estado y que bien pueden 

minimizar el problema y atacarlo en forma profesional, pidamos a las asociaciones de padres de familia que no 
solo echen grilla, sino que exijan la colaboración de estos mismos recursos a fin de que en sus escuelas se 
lleven a cabo, talleres, cursos y platicas con la idea firme y compromiso de que se deje de dar este problema. 
Todos, de una u otra manera, o en uno o en otro nivel escolar tenemos hijos, deberíamos unirnos a fin de 

exigir el uso de estos recursos que además, son gratis, reconozcamos que tenemos unidades policiales 
adecuadas para atacar este problema y no solo busquemos los errores, están ahí para servirnos a todos, para 
servirle a usted a mí y en lo particular y especialmente, a los alumnos, no utilizarlos es tirar el dinero de 

nuestros impuestos, es peor aún, es quitarle a nuestros pequeños  la oportunidad de una educación con 
respeto a sus derechos y tranquilidad, además de garantizarles todas las posibilidades de estar sin agresiones, 
leía hace poco en un libro una expresión que si no mal recuerdo el texto se llama ―100 mitos en la Historia De 
México‖ de Francisco Martín Moreno, y parafraseando a alguno de los personajes que analizaba decía ―si de 
verdad quisiéramos a nuestros hijos, no habría guerras‖ y yo lo cambiaria con todo respeto al autor de esta 
expresión, si de verdad quisiéramos a nuestros hijos y nos preocupáramos por ellos no habría delincuentes‖, 

hagamos cada quien nuestra parte y cumplamos con nuestra responsabilidad. 
¿O, no? 
JUZGUE USTED 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/junio/colum-codigotres-160611.php 
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Calderón, irrita a los priistas 
El señor presidente de la República, don Felipe Calderón e Hinojosa, ha logrado irritar a los priistas 

que le están contestando con mucha contundencia, dado que el señor presidente está teniendo un 
comportamiento fuera de tono, pues actúa más como presidente de su partido, que como el jefe de 
las instituciones nacionales. 
Una cosa es cierta: ningún presidente priista, ni los tecnócratas Miguel de la Madrid, Carlos Salinas y 
Ernesto Zedillo, ni los populistas Luis Echeverría y José López Portillo, que en la historia del PRI fueron 
los que menos oficio político tuvieron, se comportaron con esa falta de respeto hacia sus contrincantes 

políticos, con esa falta de sensibilidad que ha mostrado el actual presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
Bueno, ni siquiera el ranchero enamorado de Vicente Fox, fue tan burdamente antipolítico, como lo está 

siendo don Felipe.  
Ayer, el dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Carlos Lastiri Quirós, dijo en conferencia de prensa 
que los diputados federales de Puebla aceptarán el periodo extraordinario de sesiones, que está demandando el 
presidente, si hay dictámenes que discutir. El presidente quiere que se aprueben sus propuestas de Ley 
Laboral, reformas políticas y leyes de seguridad y otras propuestas sobre las que las comisiones, algunas de 

ellas presididas por panistas, no han emitido ningún dictamen. 
Pide a cambio, Lastiri al presidente, que asuma una actitud responsable ante los mexicanos; que muestre 
interés por resolver los graves problemas sociales que confronta el país y abandone su actitud de jefe de 
campaña de su partido. 
A los secretarios de Estado o de despacho, les exige dejar de hacer proselitismo de una vez por todas y que se 
concentren en la solución de los problemas de sus respectivas dependencias, que es por lo que se les paga con 
dinero del erario público. 

Afirmó que los diputados priistas siempre han estado dispuestos a trabajar en asuntos de beneficio para el 
país, pero que los panistas andan ya en campaña para las elecciones de julio del 2012. 

Quítate tú, para ponerme yo 
Para el economista y dos veces diputado federal, Antonio Tenorio Adame, el presidente Felipe 
Calderón, en sus críticas al PRI y en general en sus intervenciones de los últimos días, sólo pone de 
manifiesto que no hay diferencia entre los gobiernos federales priistas y los panistas. 

La llegada del PAN al poder federal, sustituyendo al PRI, fue sólo una transición de partidos y no un cambio de 
sistema. 
El PAN fue copartícipe con el PRI en 1988 y luego toda la intervención de Zedillo en el gobierno de Vicente Fox. 
Tenorio Adame, que fue maestro fundador de la Facultad de Economía de la UAP, que como priista fue diputado 
federal por Tehuacán, su tierra natal, y por Tepeaca y después se pasó al PRD, partido en el cual milita ahora, 
es catedrático actualmente en las escuelas de Derecho y Ciencias Políticas de la UAP-Campus Tehuacán. 
Participó en el gobierno de Lázaro Cárdenas Batel, el nieto del general, en Michoacán y fungió en Puebla 

como candidato a gobernador, por el PRD, contra Manuel Bartlett del PRI. 
Dice que en el manejo de la economía nacional, durante la era de los llamados tecnócratas, el PAN fue 
copartícipe y que actualmente el gobierno panista sigue el mismo sistema presidencialistade sus antecesores 
priistas. 

―El presidencialismo del PRI, es el presidencialismo del PAN‖, dijo Adame. ―Es un sistema autoritario. ¿Cuándo 
consultó el presidente al Congreso para declarar la guerra? Churchill, de quien dice ser su reencarnación en 
México, sí lo hizo, él no‖. 

Sobre las represiones de los gobiernos priistas, el perredista afirma que hay diversas versiones sobre el 
número de muertos que hubo en el 68 en Tlaltelolco, pues mientras unos afirman que hubo 300, otros elevan 
el número a 2 mil. En la guerra de Calderón contra el narco, ya van 40 mil víctimas. 
Notas breves. Sobre la información dada a conocer ayer en este diario, en relación a las cuentas sobre 
la reserva territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, el exdirector de la misma, Rafael Moreno Valle-Buitrón, nos 
dice que son observaciones que el Órgano de Fiscalización Superior hace normalmente, sin que ello signifique 

ninguna acusación. La obligación de los funcionarios que reciben una observación de este tipo, es aclarar 
mediante la documentación correspondiente esos gastos y que él la hará a satisfacción del OFS……..Alberto 
Amador Leal, deja la delegación de la Fundación Cultural Isidro Fabela en Puebla, para asumir la 
presidencia de la Comisión de Estudios Económicos, Políticos y Sociales, del comité nacional. Hoy, en un acto 
que tendrá lugar a las 12 horas en el hotel Camino Real, asumirá el cargo de delegado encargado de la 
Presidencia de Puebla de la mencionada Fundación, el ingeniero y diputado federal Alberto Jiménez Merino. 

El acto será presidido por el secretario general de la fundación a nivel nacional, Guillermo Jiménez Morales y 
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por otros miembros de la dirigencia nacional. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-160611.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Certificación legislativa pirata; consultora plagió 
En la Comisión de Equidad y Género del Congreso del Estado, encabezada por la diputada panista Ana María 
Jiménez, no sólo se aprecia opacidad, sino hasta ―focos rojos‖ en el proceso de re certificación del Poder 
Legislativo para poder detectar, combatir y, en su caso, erradicar, mediante acciones afirmativas y/o a favor 

del personal, los problemas de inequidad en el acceso a la capacitación, el desarrollo profesional, salarios y 

compensaciones desiguales por el mismo trabajo, situaciones de hostigamiento sexual y discriminación de 
cualquier tipo. 
Resulta que esta asesoría la lleva a cabo la empresa Consultoría, Capacitación y Reingeniería de América, la 
cual certificó a todo el gobierno de Zacatecas, durante el periodo de la perredista Amalia García, a pesar de que 
el Modelo de Equidad era del Gobierno Federal panista. 
Para evitar problemas, CCR de América hizo su propio Modelo de Equidad en Zacatecas, el cual en realidad 

representó un plagio de las acciones del gobierno federal en esta materia. 
Frente a esta situación, el Instituto Nacional de las Mujeres interpuso una demanda por plagio contra la 
consultora, pues nada más cambió el nombre del programa que se aplica también en Puebla con elevados 
honorarios. 
Este problema es uno de los tantos que enfrenta, por ejemplo, la ex gobernadora de Zacatecas. 
Personal de la consultora lo que hizo fue certificar dependencias de esa entidad con un modelo pirata, mismo 
que repite hoy en el Congreso del Estado. 

¿Cómo permite el Poder Legislativo que con tales antecedentes los asesore una firma que enfrenta una 
demanda nacional por plagio? 
¿Y son los éticos?, ja! 
Lo riesgoso, además, es la forma en que empezaron a trabajar en el Congreso con una empresa, sin antes 
solicitar las credenciales pertinentes, pues de esta manera el trabajo de certificación de dependencias quedará 
en entredicho. 
De hecho, una de las razones para garantizar que se cumpliera con la normativa del MEG se determinó en el 

ámbito federal: 
La propiedad intelectual sobre la metodología y el logotipo institucional que el Instituto Nacional de las Mujeres 
posee sobre el MODELO DE EQUIDAD DE GÉNERO MEG, requiere de un cuidado extremo a efecto de que la 
misma no sea vulnerada por un tercero sin autorización de la titular del Instituto Nacional de las Mujeres. Lo 
cual se sustenta con lo siguiente: 
La metodología del ―MODELO DE EQUIDAD DE GÉNERO MEG‖ , se encuentra registrada ante el Instituto 

Nacional del Derecho de Autor (INDAUTOR), de conformidad con el Certificado de Registro de Obra número 03-
2007-020812075200-01, de fecha 22 de febrero de 2007; por lo que sólo la titular del Instituto Nacional de las 

Mujeres puede otorgar la autorización para su uso o reproducción. Es conveniente precisar que en la 
metodología se incluyen todas y cada una de las etapas del procedimiento: capacitación, elaboración de 
diagnósticos, asesoría, preauditoría y el logotipo institucional del ―MODELO DE EQUIDAD DE GÉNERO MEG‖, se 
encuentra registrado ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) de conformidad con el Título 
de Registro de Marca del 27 de abril de 2007, en el cual se le asignó el número de marca 982,831; por lo que 

sólo la titular del Instituto Nacional de las Mujeres puede otorgar la autorización para su uso o reproducción. 
Está claro que ante la cuestionable ética de la consultora se corre el riesgo de que la certificación sea pirata. 
Revisen el caso de Zacatecas, por favor. 
Por lo pronto, la diputada panista Ana María Jiménez, presidenta de la Comisión de Equidad y Género envió al 
reportero un expediente sobre el proceso de licitación y acuerdos legislativos, el punto es que no saben o se 
hacen que la firma consultora enfrenta una demanda por plagio. 
Precisa 

Estimado Alex, 
En realidad ImaginaMéxico es el holding empresarial que funde yo hace tiempo, cuyo logo podrás ver abajo. 
Tiene como slogan el tema de “cultura transformadora”, porque creo que el tema de la transformación 

personal, organizacional y colectiva pasa por la encarnar una cultura constructiva y propositiva (en temas 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-160611.php
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públicos, privados y sociales). De ahí que te clarifico que ImaginaMéxico no es ni ha sido una organización de 
carácter político, sino un proyecto personal que se basa en el concepto de que la imaginación, es el principio de 
la creación. Un abrazo, 
Fernando Manzanilla 

Presidente 
Torre Esmeralda II 
Blvd. Manuel Ávila Camacho 36-1403 
Col. Lomas de Chapultepec 
C.P. 11000, México, D.F. 
Tel. 55.52.84.58.70 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6516&Itemid=70 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Abusos y privilegios 

Aunque el gobierno de Mario Marín Torres y su secretario de Educación Pública, Darío Carmona García, 
habían prometido que no autorizarían nuevas universidades, ni otorgarían nuevos reconocimientos 
de validez oficial de estudios (revoes), sobre todo en programas con matrícula saturada o donde sus 
egresados tuvieran pocas posibilidades en el mercado laboral, la verdad es que mintieron y que se 

despacharon con la cuchara grande. 
De acuerdo con el reporte preliminar de la Dirección General de Educación Superior (DGES), entre 2008 y 

enero de 2011 se autorizaron 39 instituciones de educación superior y se otorgaron 296 nuevos 
revoes, muchos de ellos a funcionarios de la pasada administración. 
El colmo de los colmos es que varios de estos revoes, que pronto podrían cancelarse, se otorgaron en 
forma condicionada pues los beneficiarios no cumplieron a cabalidad con los requisitos para un 
reconocimiento de este tipo en áreas como odontología, nutrición y sicología, ya que primero deberían 
contar con instalaciones adecuadas y el aval de la Comisión Interinstitucional para la Formación de 
Recursos Humanos para la Salud (Cifrus). 

*** 
Un exfuncionario de la Secretaría de Finanzas me hizo un par de observaciones sobre los nombres que aparecen 
en la relación de beneficiarios de recursos económicos otorgados por la dependencia entre 2005 y 
2010, y que este martes se publicó en el portal Con los ojos abiertos. 
Me dice que además de la directora general del Instituto Electoral del Estado, Marcelina Sánchez Muñoz, y el 
actual diputado priísta Adrián Víctor Hugo Islas Hernández, que recibieron 84 mil 680 y 24 mil pesos, 

respectivamente, figuran María del Rosario Ablanedo Aponte y Daniela Gavito Altieri, que también fueron 

favorecidas con apoyos económicos de 100 mil y 80 mil pesos durante 2005. 
María del Rosario Ablanedo fue directora de Contabilidad de la Secretaría de Finanzas, y Daniela 
Gavito asistente del gobernador Mario Marín Torres en la Secretaría Particular. 
Los fondos públicos que ambas recibieron fueron autorizados por Mario Montenegro Fregoso, 
coordinador de Presupuesto de la Secretaría de Finanzas del gobierno marinista. 
*** 

Si alguna posibilidad tenía Andrés Juvencio Bravo y Rojas de ser designado director de la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) de Puebla, después de las maniobras que el director saliente ha 
realizado para heredarle el cargo, en franco desacato a la Secretaría de Educación Pública, la verdad es ya 
quedó totalmente descartado. 
Fuentes de la dependencia confiaron a este reportero que el maestro Bravo y Rojas si estaba siendo 
evaluado como una opción en la UPN de Puebla, pues se creía que podría ser un factor de conciliación 
entre los grupos en pugna de la institución, pero que al tomar partido con el director saliente José Pedro 

Valdez Martínez y prestarse a su juego —convalidando asambleas y actas carentes de validez y legalidad—, 

perdió toda oportunidad. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6516&Itemid=70
http://e-consulta.com/blogs/corte/www.conlosojosabiertos.org.mx
http://e-consulta.com/blogs/corte/www.conlosojosabiertos.org.mx
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*** 
Este jueves a las 5:45 de la tarde se presentará el libro Indicadores de Educación Superior 2010 en la 
sala Rodríguez de Alconedo de la Casa de la Cultura. 
El texto será presentado por el secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas; el 

rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez; el rector de la Universidad Madero, César Job Romero, y las 
investigadoras Sandra Aguilera Arriaga y Claudia Morales Ramírez. 
*** 
Simón dice: 
―Más vale el buen nombre que las muchas riquezas.‖ 
Miguel de Cervantes Saavedra (1547-1616) Escritor español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Grillas y regrillas partidistas 
Este jueves se prevé que esté en la ciudad de Puebla el dirigente nacional de la Fundación Isidro 
Fabela, organismo que no busca otra cosa que promover dentro de la sociedad civil las aspiraciones 
presidenciales de Enrique Peña Nieto. 
Antonio Peña del Mazo –tío del gobernador del estado de México- se presentará bañado y planchado en el 
hotel Camino Real con una sola misión: tomar protesta al presidente del capítulo Puebla de la citada 

fundación. 
Pero habrá novedades, entre otras que el presidente ya no será el ex diputado federal y ex secretario de 
Desarrollo Social Alberto Amador Leal. 
Y es que Alberto, de lo poco rescatable en el PRI, fue fuertemente grillado por sus paisanos priístas de 

Huauchinango: lo acusaron de excluir a distintos grupos y miembros del partido que también se la quieren 
jugar con el novio de “La Gaviota”, y las quejas encontraron eco. 
Hasta la noche del miércoles el nombre que se manejaba para entrar al relevo de Amador Leal era el de 

Alberto Jiménez Merino, mediocre diputado federal y gris ex secretario de Desarrollo Rural, dizque porque 
ofrece un perfil “más neutral”. 
Por cierto: no le extrañe que al acto que encabezará Peña del Mazo se presente el ex candidato a Casa 
Puebla Javier López Zavala, pero nuevamente lo hará en calidad de colado.  
Y es que oootra vez no está invitado.  
¿La razón?  
Su sola mención a Peña Nieto sigue causando algo muy parecido a la repulsión. 

¿Por qué será? 
*** 
Varios ojos vieron salir más que contento –casi dando brinquitos- de la oficina del secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, a Luis Miguel Barbosa Huerta, mejor conocido como ―El Ñoño‖, la 
noche del pasado lunes. 

El verdadero dueño del PRD en Puebla andaba muino, muy muino, porque de un día para el otro se enteró 

que por decisión del gobernador Rafael Moreno Valle lo bajarían del negocio: es decir, le quitarían el 
control del Instituto de Adultos Mayores. 
Imagínese el drama de perder padrones, clientela electoral y sobre todo presupuesto, entre otros beneficios, 
para construir su sueño dorado de llegar algún día al Senado (claro, por la vía plurinominal). 
“El Ñoño” lloraba por los rincones cuando de repente el cielo se le iluminó: fue recibido por Manzanilla, 
quien después de leerle la cartilla (le dijo: primero los compromisos del gobernador con los adultos mayores 
y luego los del sol azteca), le informó que el PRD seguirá al frente del instituto. 

¿A dónde se habrá ido a celebrar después de su reunión en lo oscurito en Casa Aguayo? 
*** 
Las versiones sobre las intenciones de reventar la asamblea del próximo domingo por parte del dirigente 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, no son un invento de Roberto Grajales y Ángel Alonso Díaz 
Caneja. 
Hay evidencia sólida de que la facción de El Yunque que representa Mondragón tiene ya todo un plan para 
impedir que haya quórum. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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La jugada –que incluye haber citado al cónclave ¡en el Día del Padre!- tiene como base un singular artículo de 
los estatutos del PAN que palabras más, palabras menos, señala que en caso de que no pueda celebrarse la 
asamblea para elegir al Consejo Estatal, será facultad del Comité Ejecutivo Nacional designar a los 
integrantes de dicho consejo. 

Mondragón le apuesta a este escenario, pues las cuentas ya no le salen y antes de hundirse como el Titanic, 
quiere dar un duro golpe al gobernador Moreno Valle, cuyas huestes están listas para tomar el control del 
máximo órgano de dirección del partido azul en Puebla. 
¿Lo logrará Mondragón? 
En el entorno de Grajales y Alonso Díaz Caneja lo dudan, y mucho. 
¿Pues qué le saben? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(René Sánchez Juárez) 
 
¡Cordero, Presidente! 
Si, ha leído usted bien, apoyo fiel y totalmente que Ernesto Cordero sea Presidente de la República, también 
estaría dispuesto a firmar una carta, convencer a amigos y militantes de otras corrientes para apoyar al 

Secretario de Hacienda en esta travesía. 
Sólo que tendrían que cumplirse algunos requisitos contemplados en la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos. 
Que el Presidente Felipe Calderón decidiera renunciar a su cargo de acuerdo al artículo 86 constitucional, el cual 
dice:  ―El cargo de Presidente de la República sólo es renunciable por causa grave, que calificará el Congreso de 
la Unión, ante el que se presentará la renuncia‖.  
Y para que no haya pretextos, la causa grave sería incumplir con una obligación marcada en la Carta Magna, en 

el artículo 89 fracción VI la cual dice: ―Preservar la seguridad nacional, en los términos de la ley respectiva…‖ y 
es que con la situación de violencia que vive actualmente el país no se puede hablar de ―preservar la seguridad 

nacional‖, ni aún con el Plan Conago I de su aliado Marcelo Ebrard. Y qué decir de sus declaraciones en EU, 
acusando a los ―gringos‖ de la venta de armas que ha causado la muerte de miles de mexicanos y que remató 
con el discurso de Standord, olvidándose de que el Senado tiene facultades para analizar la política exterior del 
Ejecutivo Federal, como lo marca el Artículo 76 constitucional y hacer lo que le corresponda como Poder 

Legislativo. 
Ante estas situaciones Cordero podría cumplir con lo que aseveró ―Yo no tengo duda de que voy a ser Presidente 
de México…‖ sólo así podría cabildear con el Congreso para ser nombrado Presidente sustituto fundamentado en 
lo marca el último párrafo del artículo 84 constitucional que dice: ―Cuando la falta de presidente ocurriese en los 
cuatro últimos años del periodo respectivo, si el Congreso de la Unión se encontrase en sesiones, designará al 
presidente substituto que deberá concluir el periodo…‖  
Éste sería el escenario más cercano en el que nuestro ―carismático‖ Secretario de Hacienda pudiera llegar al 

cargo de Presidente, ya que el poco respaldo ciudadano a la gestión federal, la violencia, el desempleo, la 
deteriorada imagen del Presidente Calderón y la crisis económica entre otras, son las razones del tercer lugar 
que ocupa Acción Nacional en las encuestas por la sucesión presidencial. Ante esto, no suena descabellado que 
Cordero sea Presidente (sustituto) de México, como él mismo lo ha sentenciado. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14033:¡cordero-
presidente&Itemid=137 

  

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

El Dirigente que Confundió a su Partido con una Bacinica 
Dicen que Juan Carlos Mondragón es un académico respetable. 
Seguramente. 
Dicen que es un tipo muy disciplinado. 
Quizás. 
Dicen que es un hombre de lealtades. 
Yo no lo sé de cierto. 

Lo que sí sé, y sabemos todos los poblanos (los del centro, los de las sierras, los de la mixteca), es que lo suyo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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no es ni de broma el ejercicio del poder. 
Vea el lector. 
Dos veces, dos, ha estado en el equipo ganador, electoralmente hablando: una con Felipe Calderón, otra con 
Rafael Moreno Valle. 

En la campaña del primero estuvo al frente de Acción Juvenil del PAN. 
En la del segundo, como dirigente estatal de Acción Nacional. 
Las dos veces, hay que decirlo, tiró al suelo sus expectativas y su capital político. 
Con Calderón se volvió enemigo de los calderonistas y estos terminaron por calificarlo de Persona Non Grata. 
(En pocas palabras: lo segregaron, lo expulsaron del Paraíso y lo echaron de nuevo al mundo terrenal). 
Justo cuando empacaba para irse a estudiar un postgrado, El Yunque -su alma mater- lo incorporó a la 

dirigencia estatal del PAN en calidad de presidente. 
Joven como es, Mondragón quiso comerse el mundo, pero este se lo tragó a él. 

La historia es de lo más reciente. 
En plena campaña política, Moreno Valle se empezó a distanciar de él. 
¿El motivo? 
Su visión obtusa y cuadrada, y sus escasos reflejos en el tema del poder. 
Pero todo se fue al diablo cuando de manera impertinente pretendió pintarle una raya, en el tema del partido, al 

ya gobernador electo. 
Palabras más, palabras menos -según la versión que él mismo platica-, le dijo así: 
―Tú no opines sobre Acción Nacional y yo no opinaré sobre el gobierno‖. 
Entonces sobrevino el acabose. 
Y es que Moreno Valle lo vio desde su uno ochentaintantos de estatura, lo observó en su estrecha e infinita 
pequeñez, le sonrió sutilmente y le soltó un ―bú‖ tan fuerte que nuestro personaje se terminó escondiendo lejos, 
muy lejos, del poder. 

No obstante, Mondragón quiso mostrar el músculo. 
Fiel a su estilo, se alió a quienes no digieren todavía el tamaño del gobernador. 

(Léase: los débiles, los soñadores, los perdedores de siempre). 
Y desde esa plataforma quiso enfrentarlo de nuevo. 
Un soplido bastó para dejarlo en la intemperie. 
Hoy, ya sin canicas, ya sin alas, nuestro personaje busca, con más pena que gloria, boicotear la asamblea 

estatal del domingo entrante. 
Más lejos que nunca del poder, más solo que una gorda desnuda entre los faunos, sólo tiene una obsesión: 
orinarse en la estatua del morenovallismo. 
Sea cual sea el resultado, ya tiene su epitafio: 
―Hizo el bien mientras vivió‖. 
Descanse en paz. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1923 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que el extitular de la Secretaría de Desarrollo y Evaluación de la Administración Pública (Sedecap), Víctor 
Manuel Sánchez Ruiz, realizó ayer un intenso cabildeo para ubicar las cifras que el Orfise le atribuye a Rafael 
Moreno Valle Buitrón, exdirector del Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl. 

El exservidor público, que nunca vio ni escuchó anomalía alguna en la función pública durante el sexenio anterior, 
revisa con lupa de dónde salieron los mil 32 millones de pesos, y cómo le atribuyen al ―tenor‖ un daño 
patrimonial por 85.8 millones de pesos. 
Sánchez Ruiz se reunió ayer con el expresidente del Colegio de Economistas Jorge Moreno Valle Buitrón, 
hermano del exservidor público, para encontrarle la cuadratura a las cifras y ubicar los datos del remitente del 
¿―fuego amigo‖? 
Que el asesinado expolicía judicial, Francisco Sánchez, había abandonado la prisión de San Miguel con el 

conocimiento pleno de que existía una amenaza a su integridad física, debido a las actividades ilegales en las que 
estaba involucrado. 
De la fecha en que abandonó el penal a la víspera de su eliminación, el exservidor público había puesto en 
―orden‖ sus asuntos relacionados con sus negocios y propiedades, para ceder derechos en herencia a sus 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1923
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familiares directos. 
Durante los hechos violentos ocurridos la mañana del martes, el excomandante de la extinta Policía Judicial 
estaba acompañado de sus familiares, y uno de ellos resultó lesionado. 
Sólo surge una pregunta en la investigación ministerial a cargo de la PGJ: ¿lo eliminaron por los ―negocios‖ ilícitos 

en los que estaba involucrado?, ¿o por lo que sabía en torno a los vínculos del trasiego con figuras públicas 
relevantes? 
Que el director de la Policía Ministerial, Juan Luis Galán Ruiz, parece temerle a la prensa igual que a la 
delincuencia que debe combatir. 
El excomandante en jefe de la Policía Judicial en el Distrito Federal mantiene siempre, a manera de valla de 
contención, a su escolta de cuatro hombres, incluso cuando es abordado para entrevistas dentro de las oficinas 

de la PGJ. 
¿Tanto pavor le producen las cámaras, grabadoras y preguntas de los reporteros? 

Que el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, realiza una gira promocional en Canadá para 
favorecer el arribo de inversiones en el sector manufacturero, principalmente al de autopartes ligado a la 
armadora alemana. 
Es importante que el funcionario público de la "supersecretaría" no regrese con las manos vacías de las giras 
internacionales ni ofrezca inversiones ―de salivazo‖, porque a la larga el costo es altamente negativo. 

¿No sería más rentable para Rodríguez Regordosa ofrecer entrevistas telefónicas con medios radiofónicos 
cuando ya tenga en el portafolio inversiones convenidas? Es pregunta. 
http://impreso.milenio.com/node/8976202 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Reforma electoral y presupuesto 
Está en manos del Comité Ejecutivo Nacional el PRI la autorización a la bancada priista en el Congreso del estado 
para la aprobación de la reforma electoral, donde está a debate la designación de un gobernador de un año ocho 

meses o de cuatro años. 
A diferencia de otras entidades donde el PRI es oposición y han reformado la legislación electoral, el 
Revolucionario Institucional se ha quedado con las ganas de influir en la mejor reforma electoral, porque son 
minoría y no le alcanza para negociar. 

En el Poder Legislativo local la posición del partido tricolor es distinta, porque para la aprobación de las 
enmiendas se requiere de una mayoría calificada, y el bloque de diputados de la Coalición Compromiso por 
Puebla requiere de los votos del principal partido de oposición. 
Decidido a que sea en este periodo ordinario de sesiones cuando se apruebe la reforma, el gobernador Rafael 
Moreno Valle los necesita. 
Moreno Valle y el PRI se necesitan, y otro segundo tema de la agenda es el diseño del Presupuesto de Egresos de 

la Federación para la entidad. 
La diputación lidereada por Juan Carlos Lastiri Quirós ha enviado señales muy claras a su excorreligionario: sí 
habrá respaldo a la reforma electoral y a la aprobación en la Cámara Baja del presupuesto federal para el estado, 
siempre y cuando el gobernador deje de operar a favor del PAN en las elecciones presidenciales del 2012. 
El otrora partido en el gobierno local le apuesta a la cohabitación en el estado con Moreno Valle, sin renunciar a 

su papel de partido de oposición, pero sin poner en riesgo la viabilidad financiera del gobierno, ni mucho menos 
dañar el presupuesto a los programas sociales. 

Se trata de una alianza de facto entre Moreno Valle y el PRI, a favor del estado.  
Mientras el gobernador de la alternancia le apostó a construir un proyecto de gobierno a favor del desarrollo, sin 
estacionarse en el ajuste de cuentas con el pasado, el priismo rehuyó la confrontación estéril. 
Los dirigentes del Revolucionario Institucional han diseñado una estrategia para recuperarse de la derrota del 4 
de julio de 2010, en espera de mejores condiciones para la contienda federal del 2012. 
En este último contexto se debe ubicar este acuerdo de conveniencia propia, donde el PRI y el gobernador 
Moreno Valle salen ganando.  

http://impreso.milenio.com/node/8976201 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Felipe Calderón, coordinador de campaña del PAN 

En 1997, cuando era dirigente nacional del PAN y se efectuaba la elección federal intermedia, Felipe Calderón 

Hinojosa le exigió al entonces presidente Ernesto Zedillo Ponce de León que se separara de su cargo para que 

http://impreso.milenio.com/node/8976202
http://impreso.milenio.com/node/8976201


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 16 de Junio de 2011 
 

 

 

 40 

fuera el coordinador de la campaña del PRI, solamente porque el Ejecutivo federal defendía su gestión de los 
frecuentes ataques de la oposición y se pronunciaba a favor de un Congreso de la Unión que facilitara las 
reformas legales que el país necesitaba.  
En aquel tiempo, Ernesto Zedillo jamás lanzó alguna crítica, denuncia o acusación contra gobiernos o personajes 

del PAN o PRD; sin embargo, fiel a su ―mecha corta‖ el entonces dirigente nacional panista promulgó una 
campaña exigiendo que el presidente de la República se mantuviera totalmente al margen de los comicios 
federales y se asumiera como jefe de Estado, y no de partido.  
Resulta lamentable que, 14 años después, el actual titular del Ejecutivo federal haya desechado su propia 
doctrina política y olvidado su papel como supuesto representante de todos los mexicanos, para asumir el rol de 
coordinador de campaña del PAN para la contienda presidencial del 2012, porque los señalamientos que lanzó 

Felipe Calderón contra los gobiernos emanados del PRI el fin de semana pasado en un evento académico en 
Stanford, solamente pueden interpretarse como el banderazo de salida de un dirigente partidista para iniciar la 

campaña sucia contra su adversario.  
Y es entendible que los dirigentes formales y reales del partido que encabeza el gobierno federal estén 
desesperados, porque en la contienda en el estado de México su candidato, Luis Felipe Bravo Mena, va en tercer 
lugar cerca de 30 puntos abajo del puntero, Eruviel Ávila, del PRI, además de que en la precampaña para la 
Presidencia de la República sus aspirantes –Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, entre otros– se encuentran 40 o 

50 por ciento lejos de quien va adelante, Enrique Peña Nieto, también priista. 
Este contexto explica por qué el presidente de la República ya parece haber declinado de sus obligaciones de jefe 
de Estado, para autonombrarse coordinador de la campaña panista en el estado de México y en la campaña 
nacional del 2012, pese a que esto implica que durante más de un año el Poder Ejecutivo federal quedará 
virtualmente acéfalo.  
Es lamentable que al interior de Acción Nacional no se entienda que el cercano regreso del PRI a la Presidencia de 
la República es motivado por varios factores: el sistema electoral democrático que predomina en el país, el 

fracaso de los gobiernos federales del PAN, los aciertos de quien encabeza las encuestas para el 2012, Enrique 
Peña Nieto, y sobre todo, la soberana decisión ciudadana, que es la que en el 2000 determinó que el panismo 

ganara el Ejecutivo federal y es la que lo sacará de Los Pinos el próximo año.  
http://impreso.milenio.com/node/8976273 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Operativos sin sorpresa 

El pasado 3 de junio Posdata abordó el tema de ―las mafias en Puebla‖, en referencia a los grupos dedicados a 
quebrantar la ley utilizando como parapeto el comercio -formal e informal- de toda clase de artículos de dudosa 
procedencia. 
Y a propósito del fuerte operativo que se llevó a cabo ayer en La Fayuca, vale la pena recordar lo dicho porque da 
cuenta de cómo están las cosas en Puebla: 
―Una mafia considerada muy peligrosa se ubica en la famosa Fayuca, en el mercado Jorge Murad Macluf, donde 

se ha descubierto y demostrado que circula la droga y la mercancía de dudosa procedencia. 

Se dice, incluso, que Isidro Rosas López, alias ―La coneja‖, ex líder de la Fayuca y detenido por narcomenudeo, 
aún mantienen células vivas al interior del mercado donde, además, los robos son una constante. 
En el caso particular de la Piedad, donde en últimas fechas se ha registrado violencia, golpes, heridos, riñas entre 
familias y todo tipo de agresiones entre comerciantes, el tianguis se convirtió en una verdadera mafia que disputa 
terreno, ya que un local o espacio de apenas metro y medio cuadrado se cotiza hasta en 150 mil pesos. 
Y como en otros casos, los líderes de La Piedad crearon una mafia y un monopolio que les permitió gozar, hasta 

hace poco, de todo tipo de canonjías conocidas y amparadas, se dice, por la autoridad. 
La ex líder de aquel centro comercial, Maricela Reyes Rosete, implantó una ley del terror en la zona, toda vez que 
con apoyo de los comerciantes más poderosos creó un millonario emporio que al final se esfumó.  
Tan sólo la cuota diaria impuesta a los 500 comerciantes establecidos en el tianguis de La Piedad es de 80 pesos, 
algo así como 40 mil pesos diarios. 
Según los propios comerciantes de La Piedad, Reyes Rosete les aplicó la ley de la selva, del garrote y la del más 
fuerte a todos quienes se inconformaran con sus disposiciones abusivas. Benefició a sus parientes y familiares 

más cercanos, quienes controlaron el tianguis hasta hace unos días. 

Y el cuento es el mismo, una mafia que se hace rica de la noche a la mañana con el presunto apoyo de las 

http://impreso.milenio.com/node/8976273
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autoridades, en esta ocasión las municipales (actuales y anteriores).  
Y por si les sirve a las autoridades fiscales ahí les va un dato, en La Piedad opera uno de los presuntos 
distribuidores más poderosos de mercancía de dudosa procedencia en Puebla, Juan Rosas. 
Ante todo esto pregunto, ¿a quién le sorprende que en La fayuca, como en muchos otros espacios irregulares de 

la ciudad, se ejecute un operativo ―sorpresa‖?  
Y más aún, ¿qué se decomise lo que todo mundo sabe que allí se vende?  
Otras Posdatas: 
* Educación y seguridad…  
En el megaoperativo policial donde participan las 31 entidades federativas y el DF, los gobernadores del país 
decidieron cerrar filas para combatir el 65% de los delitos del fuero común. 

La Conago acordó -el pasado 27 de mayo- ejecutar el Primer Mega Operativo Conjunto de Seguridad con un total 
de 310 mil efectivos a nivel nacional entre policías estatales, policías de investigación y policías ministeriales.  

Hasta las 24 horas del próximo domingo los uniformados operarán acciones contra la delincuencia con 
dispositivos de seguridad, vigilancia y puntos de revisión preventiva fijos e itinerantes; patrullajes en convoy, 
verificación de vehículos y personas. 
Los delitos que se atacarán, principalmente, son robo a transeúnte, a transporte, vehículo, casa habitación, a 
negocio, a banco, secuestro, extorsión, lesiones dolosas, homicidio, violación y cumplimiento de mandamientos 

ministeriales, como se ha dado a conocer. 
Aunque la unión policiaca es un esfuerzo sin precedente y refleja la desesperación oficial por el crecimiento de la 
inseguridad, las autoridades de todos los niveles han abonado con su negligencia en prevenir los delitos 
ordinarios. 
Así que no solo hacen falta políticas públicas en educación y empleo de mayor agresividad que permita a los 
jóvenes anhelar a un buen nivel de vida desligada de actividades ilegales, sino que los gobiernos cumplan 
requisitos estipulados dentro del Acuerdo Nacional de Seguridad para depurar y mejorar sus cuerpos policiacos. 

La mayoría de los gobiernos cargan sobre su espalda la sospecha de encubrimiento y críticas por estrategias 
fallidas de combate al crimen común u organizado que han derivado en una espiral de violencia sin salida. 

Las autoridades han fallado en su obligación constitucional de garantizar la seguridad pública.  
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/376/Alfonso-Posdata/4309/Operativos-sin-sorpresa 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Renuncia Alberto Amador a la dirigencia local de la Fundación Isidro Fabela 
Si no hay cambio de planes, este día el ex diputado federal Alberto Amador Leal renunciará a la presidencia 
estatal de la Fundación Cultural Isidro Fabela (FIF) y se incorporará a la dirección nacional de la misma. Esta 

determinación la asumió ante el hartazgo que le provocó el constante bloqueo y ataques sufridos por miembros 
del grupo político del ex gobernador Melquiades Morales Flores. 
Lo que ha pasado en torno a la FIF no debe verse como un conflicto entre grupos locales del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), sino es parte de la pugna que existe en el PRI por la candidatura presidencial.  

La actitud asumida por el grupo del ex gobernador Morales Flores y en particular su hijo, el líder de la CNOP 
Fernando Morales, corresponde a la lucha que está dando el senador Manlio Fabio Beltrones para posicionarse 
como ―el plan B‖, en caso de que algo impida al gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, obtener la 

postulación priista a Los Pinos. 
La Fundación Cultural Isidro Fabela ha sido vista como la punta de lanza del grupo de Enrique Peña Nieto para ir 
construyendo una estructura alterna a los grupos tradicionales del PRI o a las dirigencias locales del partido. De 
ahí es que nació el recelo del grupo melquiadista contra dicha agrupación, razón por la cual ha intentado 
cuestionar la legitimidad de los dirigentes del FIF, que el pasado 25 de mayo tomaron posesión, e incluso habrían 
buscado boicotear de manera violenta alguna de sus reuniones. 

Actualmente el senador y ex gobernador Melquiades Morales es el principal promotor de Manlio Fabio Beltrones 
en varios estados del centro del país. Por eso, su grupo se sintió en la necesidad de intentar boicotear en Puebla 
la instalación y funcionamiento de la FIF. 
Y ese no fue el único conflicto. Otro hecho se suscitó en Huauchinango, en donde algunos grupos del PRI se 
sintieron afectados por el nombramiento del ex diputado local y ex alcalde Carlos Martínez Amador como 
delegado de la FIF en ese distrito. 

El malestar se desata debido a que las últimas mediciones indican que Carlos Martínez Amador –quien es 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/376/Alfonso-Posdata/4309/Operativos-sin-sorpresa
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hermano Omar Martínez, el actual edil de Huauchinango, y es sobrino de Alberto Amador Leal–, es el priista 
mejor posicionado para ser el próximo candidato a diputado federal. Y eso, puso nerviosos a los grupos que están 
luchando por obtener la postulación priista o decidir quien debe ser el próximo abanderado a esa posición.  
Entre los inconformes se encuentran el ex alcalde Rogelio López Ángulo y el diputado federal Ricardo Urzúa. 

Quienes para buscar bloquear a Martínez Amador han estado actuando en contra de la Fundación Cultural Isidro 
Fabela, de la misma manera en que actúan los melquiadistas en la capital del estado.  
Ante ese clima de nerviosismo, principalmente de los priistas cercanos a Manlio Fabio Beltrones, el presidente 
estatal de la FIF decidió dejar la dirigencia en Puebla para evitar un desgaste innecesario y de esa manera, 
Alberto Amador se acaba incorporando a la dirigencia nacional de la fundación.  
Su lugar, al parecer, será ocupado por el legislador federal Alberto Jiménez Merino, luego de que los 

melquiadistas habían presionado para que ese sitio fuera ocupado por René Lechuga Fosado. 
En toda esta pugna quien ha salido más perjudicado es el ex gobernador Guillermo Jiménez Morales, quien por 

medio del cargo que tiene en la FIF había buscado un escaparate para promoverse y luchar por una de las dos 
candidaturas al Senado correspondientes al estado de Puebla. Sin embargo, los conflictos generados por los 
melquiadistas al parecer le han generado cierto desanimo de seguir buscando esa posición. 
Además, se sabe que en el seno nacional del FIF, es decir en el grupo de Peña Nieto, no gustó que por un lado 
Guillermo Jiménez Morales alzara la mano para hacer política con la fundación, que es de corte priista, y por otro, 

aceptara el cargo que le ofreció el gobierno panista de Rafael Moreno Valle para que se haga cargo del 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
Limpia en el SNTSS 
Los miles de trabajadores del IMSS en Puebla amanecieron este jueves con una buena y una pésima noticia.  
La buena noticia es que, de manera sorpresiva, el actual secretario general de la Sección 1 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Ramón García, removió a 16 de los 39 integrantes del Comité 
Ejecutivo de la organización, lo que fue visto como un movimiento con dos propósitos: 

Por un lado, se busca combatir la corrupción y frenar la venta de las llamadas propuestas, que son el proceso 
para que una persona pueda entrar a laborar al IMSS y después conseguir una plaza.  

Y por otro, se intenta de esa manera generar un equilibrio entre las fuerzas políticas que controla el sindicato, el 
cual entró en convulsión por la autoritaria destitución del líder Reyes Hernández Rosas. Con la salida de los 16 
miembros del Comité Ejecutivo, más otros que ya habían sido removidos, se quiere frenar de tajo los constantes 
enfrentamientos que se dan entre los grupos. 

Tal situación fue posible luego de que Ramón García, quien fue puesto en el cargo por la dirigencia nacional, 
consiguió salir airoso en la última asamblea de la Sección 1 del SNTSS, en donde le aprobaron su informe de 
labores, el informe de la Tesorería y los delegados votaron a favor para que siga en el cargo un par de años más. 
La mala noticia es que entre los miembros del Comité Ejecutivo que no fueron removidos se encuentra Sergio 
Nava Quirós, quien es el secretario de Conflictos, y entre muchos trabajadores es visto como una especie de 
―Judas‖, pues este personaje era parte del grupo de Reyes Hernández y al final, fue quien encabezó la 
conspiración contra el ex secretario general del SNTSS. 

Nava Quirós tiene el antecedente de que fue investigado por la supuesta venta de afiliaciones al IMSS y durante 
la gestión de Reyes Hernández obtuvo muchas canonjías, como fue que lo ascendieron de categoría laboral sin 
presentar un examen de oposición ni tener los méritos. Y pese a ello, acabó traicionando a quien le permitió 
acceder a la dirigencia del sindicato. 

Queda claro que si Ramón García no se hace a un lado a Sergio Nava Quirós, por muchos cambios que haga, 
nunca podrá regresar la estabilidad al sindicato ni podrá dar la certeza de que está combatiendo los vicios que 
privan en la organización. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Decisión autoritaria vs. el SUTCOBP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Vene-gas, manifestó ayer que Refugio Ri-
vas Corona, dejó de representar a más de 2 mil agremiados como secretario general del Sin-dicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla (Sutcobp). 
Con las declaraciones del funcionario, el gobierno del estado envía un pésimo mensaje al intentar negar la toma 
de nota a la dirigencia que encabeza Rivas Corona como se-cretario general del Sutcobp, sobre todo porque esa 

negativa se sustenta en pretextos y argucias legales, cuando en el fondo se sabe que la verdadera causa de la 
reticencia al re-conocimiento del líder es que participó abiertamente en la campaña del candidato priista a la 

gubernatura de Puebla, Javier López Zavala. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/cuitlatlan.php
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No se debe pasar por alto que Rivas Co-rona se reeligió al frente de la organización gremial nada menos que con 
96.4 por ciento del padrón y quienes votaron por él en su ma-yoría también lo hicieron para evitar el retorno de 
Alberto Guerrero Gutiérrez a la dirigen-cia del sindicato y eventualmente a la dirección del sistema del Colegio de 
Bachilleres. 

Resulta contradictorio que el nuevo gobier-no sea resultado de un movimiento ciudadano y político que esperaba 
la democratización del estado y en los hechos asuma sin reservas las prácticas que distinguieron de mala ma-
nera a los regímenes emanados del Partido Revolucionario Institucional, donde los sindicatos que no eran afines o 
totalmente sumisos eran perseguidos y exterminados. Baste re-cordar el caso del Suntuap, organización gremial 
que contaba con el apoyo mayoritario de los trabajadores de la máxima casa de es-tudios, pero al cual se fue 
reduciendo a partir de chicanas y argucias. 

Ojalá el gobierno estatal rectifique y dé muestra de que es capaz de convivir con orga-nizaciones que no 
comparten su visión de la política, pero a las cuales tiene que respetar.  

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• Las gestiones de Moreno Valle  
• La seguridad continúa firme  

• El nuevo paquete de leyes, para homologar con al federación 
Al iniciar la ampliación a 4 carriles de la carretera federal a Tlaxcala, el gobernador de esa entidad Mariano 
González Zarur reconoció las habilidades de gestión de su homólogo de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas ante 
el gobierno federal, pues fue gracias a su intervención que se lograron los casi 63 millones de pesos para 
realizar estas obras. Lo que también hizo notar el gobernador del estado vecino fue que el gobierno federal no 
ha reconocido a la zona metropolitana que se forma con Puebla, con la importancia que la coloca en la cuarta 

más importante del país. 

Efectivamente son las gestiones de Moreno Valle las que han dado como resultado la realización de obras de 
impacto, desde el tiempo de transición empezó con las reuniones y acercamientos con los titulares de las 
principales carteras del gobierno federal y hoy se están viendo los resultados, donde, como lo sostuvo desde 
entonces, no importan los colores ni las filias políticas, sino los resultados. 
Por cierto que luego de registrarse la muerte del ex judicial en la zona de El Alto, evidentemente no se puede 
pensar en altos grados de inseguridad en la entidad, pues tal y como lo han arrojado las primeras 
investigaciones, esto se trató de un ajuste de cuentas entre narcomenudistas, pues años atrás el hijo de la 

persona muerta la mañana del martes también fue ejecutado, casi de la misma forma. 
El asunto a resaltar es que este hecho no puede generalizar un ambiente de inestabilidad o inseguridad, pues 
finalmente, como lo decía el gobernador al medio día de ese martes, un manejo irresponsable de la información, 
podría afectar las inversiones que están por consolidarse para Puebla y con ello, lastimar la imagen de la que 
goza la entidad no solo ante empresarios nacionales sino internacionales y con quienes ya se han empezado a 
hacer algunos amarres de próximas e importantes inversiones. 

Ayer durante el reconocimiento que la CTM le hiciera al Secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, 

se reconoció el trabajo realizado por el funcionario a lo largo de estos meses, quien sostuvo, que su compromiso 
es con los ciudadanos y aquí, la delincuencia no pasará. 
CONFETI…Hoy se aprobarán reformas en justicia penal en el Congreso del Estado…los juicios orales son el tema 
central y de acuerdo por zonas judiciales…justicia para adolescente es otra de las reformas que hoy serán 
discutidas y avaladas en el pleno. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3567 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 

No entienden en el PRI 
Los líderes, militantes y simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no entienden que antes de  
saciar sus ambiciones personales, primero está el recuperar la Presidencia de la República que sin lugar a dudas 

reviviría cadáveres políticos en Puebla. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/16/puebla/editorial.php
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Y es que no hay día y noche, que los grupos priistas se reúnan y filtren información para dar a conocer sus 
reuniones que muchas veces son mediáticas y en nada abonan a la unidad. 
También no entienden que deben dejar a un lado sus ambiciones personales para primero sumarse de verdad a la 
campaña presidencial del 2012, aunque no les toque nada y tengan que esperar para mejores momentos. 

Por eso el líder estatal del PRI Juan Carlos Lastiri se ha convertido en un verdadero parapeto al que no le tienen 
respeto y mucho menos temor, pues cada una de sus ovejas (y lobos de mar), hacen lo que conviene a sus 
intereses y no  la colectividad partidista. 
A Lastiri se le han salido de control los alcaldes de su partido que prefieren coordinarse con el secretario General 
de Gobierno Fernando Manzanilla, que con su líder político. Lo mismo ocurre con el líder de los diputados José 
Luis Márquez y sus legisladores, ni se diga del senador Melquiades Morales. 

Lastiri es hoy por hoy, solo líder de su propia persona y de los que cobran en su nómina, pues no representa la 
autoridad ante personajes que con su sola presencia lo rebasan y opacan como Melquiades Morales Flores, Blanca 

Alcalá, Enrique Doger Guerrero, Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala, José Luis Márquez Martínez, Jesús 
Morales Flores, Víctor Hugo Islas Hernández, Alberto Amador Leal y hasta el mismísimo ―Ojitos de Japonés‖. 
Por eso es urgente que el otrora amante de los karaokes y cazador de meseras en bares, Juan Carlos Lastiri, se 
ponga a trabajar en aras primero de la unidad de su abollado  partido y después en definir una agenda política 
que le sirva como plataforma al PRI para recuperar la confianza de sus militantes y sociedad en general. 

Lastiri deberá dejar atrás las confrontaciones debajo del agua y en lo oscurito que tanto gusta hacer, el 
revanchismo contra personajes como Alejandro Armenta Mier y José Luis Márquez Martínez. 
Hoy Lastiri está obligado a hacer lo que no le gusta: cabildear, distensar, ceder y entender a cada uno de sus 
compañeros de partido y militantes, le guste o no le guste, le hayan o no le hayan hecho agravios. 
El porro de la CTM 
¿Con qué calidad moral se pone a entregar premios el llamado Líder de la CTM?. 
¿Con qué calidad moral el llamado porro de la CTM premia las acciones de un gobierno que decía despreciar?. 

¿Ya se le olvidó que antes su Dios era Mario Marín?. 
¿Cree que lo van a olvidar los de enfrente?. 

Yo lo dudo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Norberto 
Norberto Tapia Latisnere dejará hoy la dirección de Comunicación Social del gobierno poblano para asumir la 
representación del estado en la Ciudad de México, aunque por instrucciones del gobernador Rafael Moreno Valle 
despachará por lo menos tres días en esta capital, en sus oficinas que le acondicionaron en el edificio de 
Protocolos. 
Profesional de la comunicación, el médico de profesión ha mostrado sus magnificas relaciones y capacidad para 
reinsertar, en un plazo muy corto, en forma positiva y en los primeros lugares al estado de Puebla en los medios 

nacionales –responsabilidad que mantiene- y en el ánimo social en todo el país, después de la mala fama que se 

generó a partir del mote de ―gober precioso‖ que le endilgaron a Mario Marín. 
Tapia tiene un don de gentes que le abre muchas puertas y eso está plenamente demostrado. En los medios 
locales nadie puede afirmar que hubo malos tratos pero sobre todo que no haya hablado con la verdad desde un 
principio. Esa es la razón por la que se mantendrá en el staff del gobernador poblano. 
Vale la pena recordar, que pese a su militancia priista que nunca ocultó, el 23 de marzo del año pasado el 

secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, lo designó como director General de Televisión Educativa  en 
sustitución de Luis Fernando Carbonell. Su paso fue breve pero fortaleció al sector y sus relaciones personales 
con los empresarios de los medios electrónicos. 
Antes, Norberto Tapia  ocupó la dirección de Relaciones Interinstitucionales en la Coordinación de Comunicación 
Social de la Presidencia de la República, donde fungió también como Coordinador de Medios en los tiempos 
cuando el todopoderoso de Los Pinos era el finado Juan Camilo Mouriño, quien lo designó director general de 
Radio Televisión y Cinematografía (RTC) en la Secretaría de Gobernación. 

En el sexenio de Felipe Calderón ha sido una pieza importante y su cercanía con Moreno Valle no es gratuita, 
pues en un corto plazo consiguió revertir una tendencia que mucho pesaba en la poblanidad y se sumaba a la 
mala fama que históricamente nos han dado –quizá ganada a pulso- a quienes tenemos el privilegio de haber 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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nacido en esta tierra. 
A partir de este día, el abogado Sergio Ramírez Robles será el responsable de la Comunicación Social en el 
gobierno poblano. Su reto será un manejo impecable de la información y la vinculación entre la sociedad y la 
administración a través de los medios masivos, garantizando el respeto irrestricto a la libertad de expresión bajo 

los criterios establecidos en la Constitución y lejos de una relación perversa que muchos políticos eligen para 
construir su ―buena‖ fama. 
Norberto Tapia se mantendrá vinculado a Puebla y lo hará porque para Moreno Valle es parte de su proyecto por 
instalar y mantener a la entidad con un liderazgo nacional que se fundamente en los hechos y trasciende a través 
de los medios. Un abrazo, doctor. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
Para que nadie se equivoque en el Partido de la Revolución Democrática, la línea de Luis Miguel Barbosa 
Huerta está marcada. Nueva Izquierda en Puebla, impulsará a una mujer para que encabece la dirigencia estatal 

a partir de julio. Su jugada es para neutralizar a los ―bejaranos‖ y al resto de las tribus perredistas. 
Pero no todo es miel sobre hojuelas, pues Los Chuchos poblanos conforme pasan los días se están dividiendo. Por 
un lado el diputado local y comisario de Barbosa, Erick Cotoñete, pretende impulsar a Elba Cerezo y/o a Socorro 
Quezada Tiempo. 
Sólo que esta última enfrenta graves acusaciones por desvío de fondos partidarios durante la gestión de Sixto 
González y Servando Galindo. Además se le acusa de actos indebidos con el manejo de las obras públicas en los 
municipios de Ixtepec, Caxhuacan, Ahuacatlan y últimamente en Hueytlalpan. 

Por otro lado, Miguel Ángel de la Rosa, actual presidente, impulsa a Gabriela Viveros, una perredista gris, sin 
militancia y quien trabaja en la presidencia del partido, lo que al parecer es su único mérito. 
En el fondo, el problema de estos dos dirigentes de Nueva Izquierda es simple, ambos aspiran a seguir 
controlando el partido y todo lo que deja. La ambición los ha perdido y su soberbia los ha mareado, ya que no 
aportan nada y han perdido la visión de ser gobierno. Y luego se preguntan por qué no gana la izquierda. 

@ 

Hoy se dará un sorpresivo e inesperado relevo en la presidencia del Consejo Consultivo poblano de la Fundación 
Cultural Isidro Fabela –punta de lanza para aglutinar a la sociedad en torno a la candidatura presidencial del 
priista Enrique Peña Nieto- cuando se tome la protesta al diputado federal Alberto Jiménez Merino en sustitución 
del ingeniero Alberto Amador Leal, quien hace apenas un mes tomó el cargo y el domingo pasado ofreció una 
conferencia de prensa. 
@ 
No le extrañe que en un corto plazo, por lo menos 50 funcionarios de buen nivel –de directores a 

subsecretarios- del gobierno estatal ingresen en paquete a las filas del Partido Acción Nacional. Ya se hacen los 
trámites indispensables y será una muestra de que el gobernador Rafael Moreno Valle no se afrente de su 
militancia, sino al contrario suma y fortaleza a su partido. La gestión se realiza ante el comité municipal de la 
capital. 
@ 
Por cierto, los panistas se preparan para celebrar su asamblea estatal donde ratificarán las propuestas hechas por 
sus asambleas municipales y el Comité Directivo Estatal para instalar su Consejo con 98 miembros. Como es 

domingo y Día del Padre muchos panistas esperan que sea un proceso rápido y sin complicaciones porque no 
habrá mayor discusión y sólo votarán lo que ya está decidido. Por temas de agenda, el gobernador no estará 
presente. 
@ 
Ayer los priistas poblanos emitieron un comunicado en el que establecen que con relación a la convocatoria, 
emitida por el presidente Felipe Calderón en el sentido de realizar un periodo extraordinario de sesiones en el 

Congreso federal para desahogar las reformas legislativas que aún están pendientes -como: la política, laboral, de 
seguridad nacional, combate al lavado de dinero, contra el robo de hidrocarburos y la ejecución de sanciones 
penales- la aceptan siempre y cuando haya dictámenes que puedan ser discutidos y aprobados por el pleno. 
Juan Carlos Lastiri, presidente estatal de ese partido, subrayó que ―el PRI, asume el llamado con un alto sentido 
de responsabilidad y compromiso ya que su prioridad siempre ha sido, procurar las reformas legislativas que 
beneficien a los ciudadanos‖, el problema ahora es que no hay dictámenes que discutir y por lo tanto no hay 
condiciones para ir a un periodo extraordinario. Los priistas se regodean del ridículo en que quedó la presidencia 

con el caso Jorge Hank Rhon. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Tesorero y síndico pierden juicio de 272 mil pesos 

Mientras el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, estaba de viaje en España, dos de sus 
hombres de confianza, Ernesto Bojalil y Arturo Botello Vargas, tesorero y síndico, respectivamente, 
perdieron un juicio que costará al erario 272 mil pesos. 
Aunque eso es grave, todavía hay peores noticias para el alcalde viajero. 
Resulta que en los siguientes días se espera la resolución de otros 20 juicios y todos se prevé que sean 
condenatorios para el Ayuntamiento de Puebla. 

Los errores del síndico y el tesorero costarán al erario 272 mil pesos únicamente por la demanda que ganó la 

empresa SKF de México S.A. de C.V., porque demostró ante los tribunales que es ilegal el cobro del Derecho 
de Alumbrado Público (DAP) que hace el Ayuntamiento de Puebla. 
Un juez federal dio un plazo de 24 horas al alcalde a partir de que este jueves reciba la notificación para 
regresar esos 272 mil pesos a la empresa y también le ordenó de forma inmediata que ya no le cobre más el 
DAP. 
El alcalde viajero tendrá que llamar a cuentas de forma urgente a sus colaboradores para pedir una 
explicación del por qué se perdió este juicio y cuántos otros van por el mismo camino. 

Según fuentes del Poder Judicial de la Federación el alcalde tendrá que abrir la chequera porque se le vienen 
fallos en cascada y todos serán para devolver fuertes cantidades a empresas importantes que están instaladas 
en la capital. 
Ernesto Bojalil saben que no miento, porque así lo establece el resolutivo del expediente 247 / 2011. 
Tampoco podrán negar que hay otra empresa que les propinó un revés legal. 
Que está instalada en San Pablo Xochimehuacán. 

Y que se su razón social es Cott Embotelladores de México S.A. de C.V. 

Total que vienen malas noticias para el presidente municipal de Puebla. 
El tema puede ser escandaloso si se concretan los fallos a favor de 20 empresas porque si vienen por el monto 
logrado por SKF se estaría ante un pago superior a los 5 millones 400 mil pesos, sólo por perder juicios del DAP. 
Eduardo Rivera tiene el tiempo encima para resolver este tema que parece insalvable ante el deficiente trabajo 
realizado por su síndico y tesorero. 
El alcalde también tiene que preocuparse porque el síndico será el responsable de ―amarrar legalmente‖ las 

anomalías por 700 millones de pesos detectadas en la administración de Blanca Alcalá. 
No vaya hacer que use la misma estrategia que con el DAP, porque tendrían que pagarle una fuerte cantidad a 
la ex alcaldesa por afectar su imagen. 
Y todavía hay más historias que contar sobre los muchachitos del alcalde viajero. 
Pero esas, a su tiempo. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
 


